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FOOTBALL:

 Le président de la République reçoit Walid Sadi, 
nouveau président de la FAF

AG DE L’ONU:

Plusieurs pays réitèrent leur soutien 
au droit des peuples sahraoui et 
palestinien à l’autodétermination

Benabderrahmane reçoit la 
ministre d’Etat aux Affaires de 

la femme au Gouvernement 
libyen d’Union nationale

La MAE du Mozambique 
réaffirme le soutien de son pays 

à la lutte du peuple sahraoui 
pour son indépendance

Le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune a reçu, lundi, le 

nouveau président de la Fédération 

algérienne de Football (FAF), Walid 
Sadi, indique un communiqué de la 
Présidence de la République.
“Le président de la République, 

M. Abdelmadjid Tebboune a 
reçu, lundi, le nouveau président 
de la FAF, M. Walid Sadi, qui 
lui a présenté sa vision du 

développement et de la relance du 
football algérien”, précise la même 
source.
Le président de la République 

“a insisté sur ce point”, tout en 
félicitant le nouveau président 
de la FAF et en l’encourageant à 
atteindre cet objectif.

Plusieurs chefs d’Etats ont 
réitéré, tout au long des 
travaux de la 78e session 

de l’Assemblée générale de 
l’ONU, à New York, le droit des 
peuples sahraoui et palestinien 
à l’autodétermination et à 
l’indépendance.
Ainsi, le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune a 
réaffirmé la position immuable 
de l’Algérie en faveur des causes 
justes et en soutien aux peuples 
opprimés qui luttent pour la liberté, 
en tête desquelles les questions 
palestinienne et sahraouie.
Il a affirmé lors de son allocution 
devant la tribune des Nations unies 
que l’Algérie n’a eu de cesse de 
soutenir la cause palestinienne, 
pour permettre au peuple 
palestinien frère de recouvrer ses 
droits inaliénables à établir son Etat 
indépendant sur les frontières de 
1967 avec Al-Qods pour capitale, 
conformément aux décisions de la 
légalité internationale.
Par ailleurs, le président de 
la République a mis en avant 
l’aspiration de l’Algérie à parvenir 
à une décolonisation définitive 
de la dernière colonie en Afrique, 
où “tout un peuple au Sahara 
occidental, reste privé de son droit 
à l’autodétermination, à travers 
un référendum libre et régulier 
conforme au plan de règlement 
ONU-OUA adopté par le Conseil 
de sécurité et accepté par les deux 
parties en 1991”.
De son coté, le président sud-
africain, Cyril Ramaphosa, a 
également réaffirmé, le soutien 
de son pays aux causes sahraouie 
et palestinienne, appelant à 
reconnaître le droit inaliénable 
du peuple du Sahara occidental à 
l’autodétermination et à œuvrer 
pour la paix au Moyen-Orient, 
notamment en Palestine occupée.
“Nous sommes appelés à rester 
fidèles aux principes fondateurs des 
Nations unies, en reconnaissant le 
droit inaliénable du peuple du Sahara 
occidental à l’autodétermination, 
conformément aux résolutions 

pertinentes de l’Assemblée 
générale des Nations unies”, a t-il 
déclaré.     
“Nous devons œuvrer pour la paix 
au Moyen-Orient. Aussi longtemps 
que la terre des Palestiniens restera 
occupée, aussi longtemps que leurs 
droits seront ignorés et leur dignité 
bafouée, une telle paix restera 
hors de portée”, a-t-il également 
souligné, avant de dénoncer les 
actions des autorités d’occupation 
sionistes dans les territoires 
palestiniens qui “ont mis en péril la 
possibilité d’une solution viable à 
deux Etats”.
Soulignant que, “la Charte des 
Nations unies reste une source 
d’inspiration importante, reflétant 
les valeurs communément 
admises de diplomatie et de 
coexistence pacifique, le président 
de la Namibie, Hage Geingob, 
considère, pour sa part, le droit 
à l’autodétermination de tous les 
peuples, consacré par la Charte, 
comme essentiel”.
Il a, à ce propos, rappelé comment 
le Maroc a soutenu le droit à 
l’autodétermination du peuple 
namibien, l’exhortant maintenant 
“à faire de même pour le peuple du 
Sahara occidental”.
Il a également évoqué le cas du 
peuple palestinien qui aspire à 
sortir des conditions inhumaines 
d’un régime d’occupation oppressif 
et s’est réjoui de la décision de 
l’Assemblée générale qui doit 
soumettre à la Cour internationale 
de Justice une demande d’avis 
consultatif sur les conséquences 
juridiques découlant de la violation 
continue par l’entité sioniste 
du droit du peuple palestinien à 
l’autodétermination.
Le président cubain, Miguel Diaz-
Canel a réaffirmé la “solidarité” de 

son pays avec la cause du peuple 
palestinien et son “soutien au droit 
à l’autodétermination du peuple 
sahraoui”.
Le président du Timor oriental, 
José Ramos-Horta a souligné 
que, “l’impasse persistante 
sur la réalisation des droits 
internationalement reconnus à 
l’autodétermination du peuple du 
Sahara occidental doit être résolue, 
car elle risque d’entraîner une 
escalade des tensions et du conflit”.
Concernant la Palestine, le 
président du Timor oriental a 
indiqué que, “le mépris flagrant 
des résolutions de l’Assemblée 
générale des Nations unies et du 
Conseil de sécurité par (l’entité 
sioniste), qui renonce à la solution 
à deux Etats pour la Palestine, pose 
un sérieux défi à la crédibilité du 
Conseil de sécurité de l’ONU et 
perpétue une profonde injustice”.
Le Premier ministre du Royaume 
du Lesotho, Samuel Ntsokoane 
Matekane, a appelé à ne pas oublier, 
“le sort des peuples sahraoui et 
palestinien qui continuent de vivre 
sous l’oppression”, rappelant 
que “l’Assemblée générale et le 
Conseil de sécurité ont reconnu 
leurs droits à l’autodétermination 
et à l’indépendance”.
Le chef du gouvernement espagnol, 
Pedro Sanchez a, quant à lui, opéré 
un revirement spectaculaire en 
revenant sur son appui au pseudo 
“Plan d’autonomie” proposé par 
l’occupant marocain concernant le 
Sahara occidental, affirmant depuis 
la tribune des Nations unies à New 
York, le soutien de son pays à “une 
solution politique acceptable par 
les deux parties, dans le cadre de 
la charte de l’ONU et des décisions 
du Conseil de sécurité”.
M. Sanchez a, également, exprimé 
le soutien de l’Espagne aux 
efforts de l’Envoyé personnel du 
Secrétaire général (SG) de l’ONU 
pour le Sahara occidental, Staffan 
di Mistura, qualifiant ses efforts 
d’”action décisive” pour parvenir à 
une solution au conflit en cours au 
Sahara occidental.

Le Premier ministre, Aïmene 
Benabderrahmane a 
reçu, dimanche à Alger, 

la ministre d’Etat aux Affaires 
de la femme au Gouvernement 
libyen d’Union nationale, Houria 
Khalifa al-Turman qui effectue 
une visite de travail en Algérie, 
indique un communiqué des 
services du Premier ministre.
La rencontre était une occasion 
d’approfondir les relations 
fraternelles unissant les deux 
pays et les deux peuples, précise 
le communiqué, ajoutant que 
“les deux parties ont affirmé 
leur volonté d’œuvrer de 
concert en vue de renforcer la 
coopération bilatérale dans les 

divers domaines notamment 
les questions sociales et de la 
femme à travers l’intensification 
du contact et l’échange 
d’expériences et d’expertises”.
La rencontre s’est déroulée 
en présence de la ministre de 
la Solidarité nationale, de la 
Famille et de la Condition de 
la femme, Kaoutar Krikou, a 
conclu le communiqué.

La ministre des Affaires 
étrangères de la République 
du Mozambique, Mme 

Veronica Macamo, a réaffirmé 
le grand soutien de son pays à la 
lutte légitime du peuple sahraoui 
pour la liberté et l’indépendance, 
et l’impératif d’accélérer la 
décolonisation au Sahara Occidental, 
dernière colonie en Afrique.
Selon l’Agence de presse sahraouie 
(SPS), cette déclaration intervient, 
lors de la rencontre qui s’est 
déroulée à New York, ayant réunie 
la ministre du Mozambique et 
le ministre sahraoui des Affaires 
étrangères, Mohamed Sidati, en 
marge des travaux de la 78e session 
ordinaire de l’Assemblée générale 
(AG) des Nations Unies (ONU).
Lors de cette rencontre, les deux 
ministres ont évoqué les moyens 
de poursuivre le renforcement de la 
coopération bilatérale notamment 
suite à la visite de travail qu’a 
effectuée le ministre sahraoui des 
Affaires étrangères au Mozambique 

le mois d’août dernier.
Ils ont évoqué également les récents 
développements de la question 
sahraouie, et échangé les vues 
sur d’autres questions d’intérêt 
commun au niveau de l’Afrique et à 
l’international.
Le ministre sahraoui des Affaires 
étrangères était accompagné, lors 
des travaux de la session de l’AG 
de l’ONU, par Sidi Mohamed Amar, 
membre du Secrétariat national, 
représentant du Front Polisario à 
l’ONU et coordonnateur avec la 
mission Minurso, et M. Ibrahim 
Mokhtar Boudjemaa, ambassadeur 
chargé d’Asie, ainsi que M. Ma El 
Ainine Salama, conseiller auprès de 
la représentation du Front à l’ONU.
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Trading :
La Russie ouvre son marché des devises aux banques 

algériennes

Utilisation de drones et satellites pour les statistiques agricoles 
en Algérie

Ambassade d’Algérie en Tunisie :
Une table ronde sur le climat d’investissement en Algérie

Dans l’optique de renforcer 
sa position économique 
et de répondre à la 

demande croissante de devises 
étrangères, le gouvernement 
russe a récemment adopté une 
mesure significative en ouvrant 
ses marchés des changes aux 
banques de 31 pays.
L’Algérie étant un pays qui 
partage une amitié de longue 
date avec la Russie, les banques 
algériennes se voient donc 
accorder ce privilège également.
Les banques algériennes 
autorisées à trader les devises sur 
le marché des changes russe
Auparavant, les lois russes 
réservaient le trading de devises 
étrangères exclusivement aux 
citoyens russes, ce qui restreignait 
la disponibilité de liquidités en 

devises étrangères. Cependant, 
cette nouvelle initiative ouvre la 
voie aux investisseurs étrangers. 
Cette nouvelle mesure vise 
principalement à assouplir les 
restrictions en permettant aux 
banques russes de trader avec des 
partenaires internationaux.
Ces changements ont également 
pour but d’améliorer l’efficacité 
de la conversion directe des 
devises étrangères en roubles 
russes et vice-versa, en favorisant 
un environnement de marché plus 
ouvert et concurrentiel.
Voici la liste des pays dont les 
banques peuvent trader sur les 
marchés des changes en Russie :
•	 L’Algérie,
•	 l’Azerbaïdjan,
•	 l’Arménie,
•	 la	Biélorussie,

•	 le	Kirghizistan,
•	 le	Tadjikistan,
•	 le	Turkménistan,
•	 l’Ouzbékistan,
•	 le	Bangladesh,
•	 Bahreïn,
•	 le	Brésil,
•	 le	Venezuela,
•	 le	Vietnam,
•	 l’Égypte,
•	 l’Inde,
•	 l’Indonésie,
•	 l’Iran,
•	 le	Qatar,
•	 la	Chine,
•	 Cuba,
•	 la	Malaisie,
•	 le	Maroc,
•	 la	Mongolie,
•	 les	 Émirats	 Arabes	
Unis,
•	 Oman,

•	 le	Pakistan,
•	 l’Arabie-Saoudite,
•	 la	Serbie,
•	 la	Thaïlande,
•	 la	Turquie,
•	 l’Afrique	du	Sud.
L’inclusion de l’Algérie dans la 
liste permettra entre autres de 
renforcer les liens économiques 
et commerciaux avec la 
Russie, tout en permettant aux 
banques algériennes d’élargir 
leur portefeuille de trading 
international.
Ouverture prochaine de bureaux 
de change en Algérie
De son côté, la Banque d’Algérie 
a également fait une annonce 
importante concernant le marché 
des devises. Hier, dimanche, 
l’institution a annoncé l’adoption 
d’un projet de loi visant à créer et 

à réguler des bureaux de change 
officiels sur tout le territoire 
national.
Cette initiative permettra de 
mettre un terme, ou du moins de 
réduire l’influence, du marché 
parallèle des devises auquel 
est forcé de recourir le citoyen 
lambda aujourd’hui. Pour rappel, 
les prix pratiqués au sein du 
marché noir des changes sont en 
moyenne supérieurs de 50 à 60 % 
à ceux des cours bancaires.

Le ministère de l’Agriculture 
et du Développement Rural 
a annoncé une avancée 

majeure pour le secteur agricole 
en Algérie cette année, avec 
l’introduction de technologies de 
pointe telles que les drones et les 
images satellite de l’Agence spatiale 
algérienne.
Le ministère de l’Agriculture 
s’engage dans la création d’une 
« carte nationale des sites et des 
capacités de production agricole » 
visant à optimiser l’utilisation des 
terres agricoles en identifiant leurs 
qualifications et leurs capacités 
de production. C’est le secrétaire 
général du ministère, Hamid Ben 
Saïd, qui a fait cette annonce 
prometteuse.
Ben Saïd a souligné que cette 

initiative s’inscrit dans le cadre d’une 
« réorganisation foncière efficace » 
ainsi que dans la recherche d’une 
vision globale de la production 
céréalière et du renforcement des 
capacités de production dans tout le 
pays.
Le responsable a également précisé 
que l’Office national d’études pour 
le développement rural coordonnera 
cette cartographie en collaboration 
avec le ministère de l’Intérieur, 
des Collectivités locales et de 
l’Aménagement du territoire. Les 
technologies de pointe, notamment 
les drones et les images satellite de 
l’Agence spatiale algérienne, seront 
utilisées pour cette mission. Le 
processus de cartographie complète 
a déjà débuté dans plusieurs régions 
du pays et devrait être achevé dans 

les mois à venir.
Des mesures de réforme pour le 
secteur agricole
Ben Saïd estime que cette carte 
nationale contribuera à la mise en 
œuvre de plusieurs mesures de 
réforme initiées récemment par le 
ministère de l’Agriculture. Parmi 
celles-ci, la redirection du plan 
de développement des cultures 
stratégiques par wilaya et la création 
d’un plan agricole pour chaque 
wilaya. De plus, la carte servira à 
la mise en application de la carte 
globale des zones à haute capacité 
de production.
Il est important de noter que 
l’objectif à moyen terme de cette 
carte nationale est de « contraindre 
les investisseurs agricoles à 
respecter les plans agricoles » et de 

ne pas permettre aux agriculteurs de 
cultiver des cultures de leur choix, 
mais plutôt de suivre le programme 
national qui répond aux besoins des 
citoyens et du marché, en particulier 
en ce qui concerne les cultures 
stratégiques.
Par ailleurs, des experts agricoles 
et des responsables du secteur 
agricole ont participé à des 
discussions portant sur plusieurs 
sujets importants, notamment le 
développement des capacités de la 
filière céréalière, l’amélioration de 
la qualité des sols et la promotion 
de la résilience agricole face aux 

changements climatiques.
Ces initiatives marquent une étape 
importante dans la modernisation 
du secteur agricole en Algérie. 
En utilisant des technologies de 
pointe telles que les drones et les 
images satellite, le pays peut non 
seulement améliorer la gestion de 
ses ressources agricoles, mais aussi 
s’assurer que la production agricole 
répond aux besoins de la population 
et du marché. Il s’agit d’une 
étape essentielle pour renforcer la 
sécurité alimentaire et stimuler le 
développement rural.

L’ambassade d’Algérie 
en Tunisie a organisé 
une table ronde sous le 

thème: “Climat d’investissement 
en Algérie à la lumière de la 
nouvelle loi sur l’investissement”, 
en présence d’hommes d’affaires 
tunisiens et algériens établis en 
Tunisie et d’autres africains, en 
vue de présenter les différentes 
facilitations, les avantages et 
les incitations accordés par 
ce nouveau cadre juridique 
aux investisseurs nationaux et 
étrangers.
La rencontre a eu lieu à 
l’occasion de la tenue à Tunis de 
la conférence de financement de 
l’investissement et du commerce 
en Afrique, les 20 et 21 septembre 
en cours.

A l’issue de l’allocution 
d’ouverture de l’ambassadeur 
d’Algérie en Tunisie, M. Azouz 
Baalal, le Directeur général 
de l’Agence algérienne de 
promotion de l’investissement 
(AAPI), M. Omar Rekkache a 
animé cette table ronde qui a vu 
une présence intense et qualitative 
d’hommes d’affaires tunisiens 
et algériens établis en Tunisie 
et d’autres de pays africains 
participant à la conférence, en sus 
de représentants d’organisations 
patronales des deux pays dont le 

secrétaire général du Conseil du 
renouveau économique algérien 
(CREA), Fayçal Ouaguenouni.
Intervenant à cette occasion, M. 
Rekkache a évoqué les principales 
réformes qu’a connues l’AAPI 
pour s’acquitter de son rôle 
en matière de promotion de 
l’investissement.
Il s’agit, notamment, de renforcer 
l’attractivité des investisseurs 
étrangers en Algérie, ce qui 
a été réalisé sur le terrain à 
travers l’élargissement des 
prérogatives de cet organisme 
devenu l’intervenant principal 
dans les opérations d’octroi des 
assiettes foncières destinées à 
l’investissement, de ses bureaux 
au niveau des différentes wilayas 
du pays, en sus de la création 

du guichet unique destiné aux 
grands projets et investissements 
étrangers directs comportant 
différents secteurs ministériels 
et la création d’une plateforme 
numérique d’investissement.
Evoquant les garanties et les 
avantages prévus par la loi 22-
18, M. Rekkache a souligné que 
ce cadre juridique a consacré 
une plus grande protection 
aux investisseurs en leur 
offrant des garanties tel que le 
renforcement du principe de 
liberté d’investissement et du 
principe de traitement transparent 
et équitable des investisseurs 
nationaux et étrangers, rappelant 
la création d’une Haute 
commission nationale des recours 
au niveau de la Présidence de la 

République.
Le Directeur général de l’AAPI a 
également abordé les différentes 
facilitations et avantages d’ordre 
procédural et fiscal accordés par 
la loi, soit au début de la mise 
en œuvre du projet ou lors de 
l’exploitation, rappelant à ce 
propos la décision des autorités 
algériennes de supprimer la règle 
49/51, sauf pour certains secteurs 
stratégiques.
Les participants ont apprécié les 
sujets abordés lors de cette table 
ronde, qui leur a permis d’avoir 
une vision claire et globale des 
avantages prévus par la nouvelle 
loi sur les investissements, 
outre les énormes potentialités 
d’investissement qu’offre le 
marché algérien.
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BALANCE DES PAIEMENTS:

Un excédent de 7,1 milliards USD attendu en 2023

SOUPÇON DE FALSIFICATION D’UNE INSULINE :

Aucun danger sur la santé publique

Convention de coopération entre l’université de Sétif et la China 
National Building Material

La balance des paiements 
devrait afficher cette 
année un solde positif 

de 7,1 milliards de dollars 
(mds USD) en raison de 
l’amélioration notable du solde 
de la balance commerciale, 
selon les prévisions contenues 
dans le projet de loi de Finances 
rectificative pour 2023 (PLFR).
Présenté lundi devant la 
Commission des finances et 
du Budget de l’Assemblée 
populaire nationale (APN) par 
le ministre des Finances, Laziz 
Faïd, le PLFR 2023 prévoit, pour 
la balance des paiements, un 
solde de +7,1 mds USD (3,4% 
du PIB), contre 5,7 mds USD 
(3,3% du PIB) prévu dans la loi 
de finances initiale pour 2023.
Cet excèdent résulte 
principalement de l’amélioration 
du solde de la balance 

commerciale de 1,9 mds USD, 
passant de 9,4 mds USD prévu 
dans la LF 2023 à 11,3 mds USD 
prévu dans le PLFR 2023.
Dans ce contexte, une “relative 
stabilité des prix du pétrole brut, 
dont le niveau se situe autour 
d’un prix moyen d’environ 
81 dollars le baril au premier 
semestre 2023”, ainsi qu’”une 
amélioration des équilibres 

internes”, qui a pour origines 
les mesures prises par les 
pouvoirs publics, notamment 
“en matière de préservation 
de l’activité économique, de 
maitrise de la dépense publique 
et d’encadrement du commerce 
extérieur” ont été relevés.
Ainsi, le PLFR prévoit une 
hausse des exportations de 
biens qui devraient atteindre en 

2023 une valeur de 52,8 mds de 
dollars, soit une augmentation 
de 6,5 mds USD par rapport aux 
projections de la LF 2023 qui 
tablait sur des exportations de 
46,3 mds US.
Les recettes d’exportations 
d’hydrocarbures devraient 
passer de 38,8 mds US à 47,5 
mds USD, suite à la révision 
à la hausse des quantités 
d’hydrocarbures à exporter en 
2023.
Quant aux importations de 
biens, elles marqueraient une 
progression, en dollar courant, 
en 2023 de +12,5% par rapport 
à la LF 2023, pour atteindre 41,5 
mds USD.
Cette révision à la hausse des 
importations est due à “la prise 
en compte des réalisations 
des cinq premiers mois de 
l’année 2023, qui marquent 

une évolution positive 
(+9%), comparativement à 
la même période de 2022, et 
de l’augmentation prévue des 
dépenses budgétaires”, souligné 
le ministre.
S’agissant de la croissance 
économique, il est attendu 
en 2023 une croissance de 
5,3% du produit intérieur brut, 
contre 4,1% prévue dans la 
loi de finances initiale pour 
2023, tirée principalement par 
l’accroissement du secteur des 
hydrocarbures, de +6,1%.
La croissance du PIB hors 
hydrocarbures (PIB-HH) se 
situerait à 4,9% dans le PLFR 
2023, résultant principalement 
des services, avec une croissance 
de 4,8%, le secteur du bâtiment 
et des travaux publics (+6,6%) et 
la croissance du secteur agricole 
(+5,4).

L’Agence nationale 
des produits 
pharmaceutiques 

(ANPP) a tenu à rassurer, 
samedi dans un communiqué, 
les patients et les prescripteurs 
sur l’inexistence de danger sur 
la santé publique au sujet d’un 
lot d’insuline Novo Rapid Flex 
Pen.   
“Suite au signalement sur les 

réseaux sociaux, en date du 
21 septembre 2023, relatif à 
un soupçon de falsification 
sur une insuline Novo Rapid 
Flex Pen N lot MT67P27, 
l’Agence nationale des produits 
pharmaceutiques tient à rassurer 
les prescripteurs et les patients 
algériens sur l’inexistence de 
danger sur la santé publique. 
Il s’agit d’un cas isolé issu 

de manipulations volontaires 
du conditionnement”, a-t-elle 
précisé.
Selon le communiqué, les 
premières investigations de 
l’ANPP ont révélé “deux 
conditionnements de Novo 
Rapid Flex du lot suscité, dans 
lesquels ont été insérés cinq 
(05) stylos de Novo Mix Flex 
Pen et cinq (05) stylos de Apidra 

Solo Star d’un autre laboratoire 
pharmaceutique”.
Par ailleurs, I’ANPP a 
demandé à l’établissement 

pharmaceutique de compléter 
toutes les informations 
nécessaires afin “de statuer sur 
le soupçon de falsification dudit 
produit ou pas”, a fait savoir 
l’agence tout en rappelant que 
l’insuline “Novo Rarpid Flex 
Pen N lot MT67P27 a été libérée 
par ses services, conformément 
à la réglementation en vigueur 
en la matière”.

Une convention de 
coopération et 
d’échanges scientifiques 

et technologiques a été signée, 
dimanche à Sétif, entre 
l’université Ferhat-Abbas (Sétif 
1) et la China National Building 
Material (CNBM), prévoyant, 
notamment, la création d’un 
laboratoire algéro-chinois des 
matériaux de construction.
Le directeur général de la 
recherche scientifique et du 
développement technologique 
au ministère de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique, Mohamed 
Bouhicha, a indiqué, en marge 
de la cérémonie de signature, 
à l’université Sétif 1, que 
cette initiative “s’inscrit dans 
le cadre de la mise en œuvre 
de la stratégie de coopération 
entre l’Algérie et la République 
populaire de Chine, deux pays 
qui entretiennent des relations 
étroites depuis 65 ans”.
Il a ajouté que la convention vise 
à “mettre en œuvre et à renforcer 

la coopération entre les deux 
parties dans les domaines de la 
recherche et du développement, 
de la coopération internationale 
et de l’innovation technologique 
dans les domaines de la 
construction”.
M. Bouhicha a rappelé, à ce 
propos, que la CNBM est un 
leader mondial dans plusieurs 
domaines liés à la construction.
Il a également souligné que 
cette convention de coopération 
permettra la mise en place, à 
Sétif, d’un laboratoire algéro-
chinois des matériaux de 

construction qui sera le premier 
du genre en Afrique.
Il a encore indiqué que le 
ministère de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique, qui salue cette 
initiative, espère voir ce 
partenariat élargi davantage 
dans le domaine de la recherche 
scientifique et du développement 
technologique en Algérie.
Pour sa part, le vice-président 
de la CNBM, (société nationale 
chinoise des matériaux de 
construction), Ji Chiyaw, a 

estimé que la convention entre 
la CNBM qui est, selon lui le 
plus grand groupe industriel 
en matière de matériaux de 
construction dans le monde, 
constitue “un point important 
de la coopération (du groupe 
chinois) en Algérie”.
Les relations entre la République 
populaire de Chine et l’Algérie 
sont “profondes et seront encore 
renforcées dans le cadre de 
la coopération en matière de 
recherche scientifique et de 
développement technologique 
dans le domaine des matériaux 
de construction, en particulier le 
ciment et le verre”, a-t-il encore 
déclaré.
Selon M. Ji Chiyaw, la CNBM, 
qui a figuré, durant 13 ans, dans 
le classement annuel des 500 plus 
grandes entreprises du monde, 
compte 26 instituts de recherche 
scientifique et de conception et 
11 laboratoires nationaux, en 
plus de 196 entreprises créées 
dans 76 pays où les projets de 
la CNBM, ses investissements 

extérieurs et ses systèmes de 
chaînes d’approvisionnement 
internationales sont largement 
répandus.
Pour sa part, le recteur de 
l’université de Sétif 1, le Pr 
Mohamed El-Hadi Latrèche, 
a fait part de la volonté de 
l’institution qu’il dirige de 
mettre en œuvre tous les moyens 
pour que cette convention avec 
la CNBM soit un “accord 
gagnant-gagnant”.
Une convention, a-t-il 
souligné, dont l’importance est 
évidente pour “la promotion 
de la recherche commune de 
haut niveau et le transfert et 
le partage de la technologie 
maîtrisée par le partenaire 
chinois”, en cela qu’elle (la 
convention) contribuera à 
l’ouverture de l’université sur 
son environnement international 
et soutiendra les projets de 
coopération scientifique et 
technologique entre l’Algérie 
et la République populaire de 
Chine.
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Banques :
Vers un large déploiement des terminaux de paiement 

électronique et le paiement par mobile

La 22ème édition du SITEV 
du 28 septembre au 1er octobre

Les agriculteurs ayant 
bénéficié de crédits bonifiés 
peuvent différer le règlement 

de leur dette
La 22e édition du Salon international 

du tourisme et des voyages 
(SITEV) ouvrira ses portes jeudi 

prochain au Palais des expositions, Pins 
Maritimes (Alger) avec la participation de 
250 exposants dont 30 étrangers, a révélé 
dimanche à l’APS la Commissaire du Salon 
et directrice générale de l’Office national du 
tourisme (ONT), Saliha Nacer Bey.
Placée sous l’égide du ministère du 
Tourisme et de l’Artisanat, cette importante 
manifestation prévue jusqu’au premier 
octobre se veut un espace regroupant “les 
différents acteurs du domaine notamment 
les établissements sous tutelle, les agence 
de voyages, les opérateurs touristiques, les 
établissements hôteliers des secteurs public 
et privé, les artisans ainsi que le secteur 
tertiaire dont les banques, les compagnies 
d’assurance et les transports”.
“L’évènement verra la présence de 
nombreuses associations dans le domaine, 
des offices de tourisme, des créateurs de 
contenu et des chefs de start-up”, a-t-elle 
ajouté.
“Le SITEV est l’une des manifestations 
phares en Algérie qui constitue une 
opportunité à saisir pour faire la promotion 
de la destination Algérie, d’autant qu’elle 
coïncide cette année avec le début de la 
saison du tourisme saharien”, a poursuivi la 
même responsable.
“L’organisation du salon, cette année 
après une rupture de plus de trois ans, 
Covid-19 oblige, est le fruit des efforts de 
l’ensemble de parties prenantes compte 
tenu de son importance pour le secteur du 
tourisme”, a mis en avant Mme Nacer Bey, 
rappelant que de vastes espaces ont été mis 
à la disposition des exposants au niveau 
du pavillon central de la foire pour qu’ils 
puissent faire connaitre leurs produits.
Le Salon sera marqué par l’utilisation 
d’applications électroniques dans la 

réservation, et ce, dans le cadre du recours 
à la numérisation, a révélé la responsable 
soulignant “la nécessité de généraliser le 
recours à l’utilisation des technologies de 
l’information et de la communication (TIC) 
en vue d’améliorer et de développer les 
activités touristiques pour s’adapter aux 
nouveautés que connait ce domaine au 
niveau international”.
Cette manifestation qui verra la participation 
de nombre de pays étrangers, à l’instar de 
la Tunisie, l’Arabie Saoudite, la Grèce, la 
Turquie et la Chine se veut “une occasion 
importante pour les différents opérateurs 
algériens et étrangers parmi les propriétaires 
d’agences de voyage et de tourisme, les 
investisseurs, les gérants des établissements 
hôteliers et touristiques pour présenter leurs 
produits, et échanger les expériences avec 
les différents professionnels et opérateurs 
dans le domaine du tourisme”.
Des conférences et des journées d’études 
animées par des spécialistes algériens et 
internationaux dans le domaine du tourisme 
seront organisées en marge du Salon.
En outre, des espaces seront consacrés à 
l’artisanat à travers la mise en place d’un 
pavillon aux produits de l’artisanat ainsi 
que des ateliers animés par des artisans 
spécialisés dans ce domaine.
Par la même occasion, des espaces seront 
consacrés aux enfants en vue de leur faire 
connaitre et les sensibiliser à la nécessité 
de découvrir leur pays et les capacités 
touristique dont regorge l’Algérie.
Mme Nacer Bey a fait savoir qu’en marge 
du Salon, une “caravane touristique sera 
organisée à partir d’Alger jusqu’à Ghardaïa 
et Adrar au profit des acteurs algériens et 
étrangers en vue de leur offrir l’opportunité 
de découvrir les atouts touristiques variés 
et riches du pays et les inciter à établir des 
partenariats et des coopérations”.

Les services du ministère de 
l’Agriculture et du Développement 
rural s’emploient, en coordination 

avec les organismes concernés, à 
“trouver des mécanismes permettant 
aux agriculteurs ayant bénéficié crédits 
bonifiés de différer le paiement de leurs 
dettes”, a indiqué, dimanche après-midi 
à Constantine, le secrétaire général du 
ministère, Hamid Bensaïd.
Dans une déclaration à la presse en 
marge du 4ème Forum national pour le 
développement de la filière céréalière, 
organisé à la Maison de la culture Malek-
Haddad, M. Bensaïd, a affirmé que 
“plusieurs propositions ont été étudiées 
pour apporter des solutions aux problèmes 
rencontrés par les professionnels du 
secteur agricole”, précisant que des 
réunions consacrées au différé en question 
ont eu lieu avec les responsables des 
banques spécialisées dans le financement 
des agriculteurs.
Le même responsable a ajouté que cette 
disposition s’inscrit dans le cadre des 
mesures initiées par le ministère pour 
promouvoir le secteur, telles que la 

fourniture de tous les intrants agricoles 
(semences et engrais) aux agriculteurs 
pour la campagne de labours-semailles 
2023-2024, l’octroi de prêts incitatifs, 
ainsi que l’indemnisation des agriculteurs 
affectés par les pertes occasionnées par les 
perturbations climatiques.
Selon M. Bensaïd, l’Algérie s’active 
aujourd’hui pour gagner le pari de 
l’autosuffisance alimentaire, s’orienter 
vers l’exportation, à travers l’exploitation 
optimale des terres agricoles, en particulier 
dans les zones sahariennes, et investir dans 
l’élément humain.
Le ministère de l’Agriculture et du 
Développement rural a également fixé des 
objectifs à moyen et long terme, et pris 
d’autres mesures, telles que l’augmentation 
de 30 pour cent du prix d’achat des céréales 
auprès des agriculteurs, l’augmentation de 
la prime de collecte des légumes secs et 
l’exclusivité de l’importation de légumes 
secs à l’Office interprofessionnel des 
céréales (OAIC) afin de protéger le produit 
national et de réduire drastiquement les 
importations, a encore souligné le SG du 
ministère.

Les banques algériennes 
travaillent sur un large 
déploiement de TPE et 

de développement du paiement 
via mobile (mobile paiement), 
dans le cadre du processus de 
digitalisation et de modernisation 
des services bancaires offerts 
à la clientèle, parallèlement au 
développement du paiement 
par mobile, a indiqué lundi le 
Délégué général de l’Association 
des banques et établissements 
financiers (ABEF), Rachid 
Belaïd.
“La Société des services bancaires 
(SSB) a finalisé un portail qui va 
s’appuyer sur des prestataires 
agréés par le GIE Monétique pour 
aller vers une implémentation 
massive de TPE au niveau des 
commerçants et des opérateurs 
économiques”, a déclaré M. 
Belaïd qui s’exprimait sur les 
ondes de la Radio nationale, 
précisant que la communauté 
bancaire travaillait aussi sur 

l’interopérabilité du paiement 
mobile, disponible actuellement 
juste en intra-bancaire.
“Il y a un switch mobile qui est 
prévu fin décembre à la Société 
d’automatisation des transactions 
interbancaires et de monétique 
+Satim+ et qui permettra à toutes 
les banques qui ont des solutions 
mobiles en interne d’être 
interopérables ce qui développera 
le paiement sur mobile”, a-t-il fait 
savoir.
Actuellement, le nombre de TPE 
en service à l’échelle nationale 
est de 50.840, tandis que les 
opérations de paiement sur ces 
terminaux ont atteint en août 
dernier 1,7 million d’opérations. 

Quant aux guichets automatiques 
de banque (ATM), ils sont au 
nombre de 3.770 contre 1.376 
ATM en 2016, selon les données 
de l’ABEF.
Créée en 2017 par six banques 
publiques (BEA, BNA, CPA, la 
BADR, la CNEP et la BDL), la 
SSB a pour missions essentielles 
de proposer des solutions de 
paiement et de services liés aux 
transactions interbancaires et à la 
monétique, en vue de contribuer à 
la modernisation des technologies 
et des services bancaires.             
Selon M. Belaïd, la ville nouvelle 
de Sidi Abdallah a été retenue 
comme ville pilote dans le cadre 
de ces opérations relatives aux 
paiements via TPE et le paiement 
mobile et dont le coup d’envoi 
sera donné prochainement par le 
ministre des Finances.
Il a rappelé que le programme 
de modernisation des services 
bancaires comprend notamment 
l’implémentation de nouveaux 

systèmes d’information, le 
développement et l’élargissement 
du réseau bancaire qui compte 
actuellement 1.720 agences au 
niveau national, l’ouverture 
d’agences digitales, de services de 
mobile banking, de SMS banking 
et le paiement électronique et 
ce, “afin de rattraper le retard 
enregistré”.

Ouverture prochaine 
d’une agence bancaire 

algérienne en Côte d’Ivoire
Interrogé par ailleurs sur la récente 
ouverture de banques nationales 
en Mauritanie et au Sénégal, le 
délégué général de l’ABEF a 
affirmé que la prochaine étape 
dans ce processus sera la Côte 
d’Ivoire qui abritera
“rapidement” une agence bancaire 
algérienne, avec pour objectif 
d’accompagner les opérateurs 
économiques notamment les 
exportateurs algériens, mais 
aussi des investisseurs voulant 
travailler dans ces pays de 

l’Afrique de l’Ouest.
Il a ajouté, à ce propos, que 
le dossier d’ouverture d’une 
banque algériennes en France, 
filiale de la Banque extérieure 
d’Algérie (BEA) “avance bien”, 
soulignant que cet établissement 
“jouera un rôle important et 
aura un apport considérable 
dans l’accompagnement des 
exportateurs en premier lieu, 
mais aussi de la communauté 
algérienne établie à l’étranger 
pour capter son épargne”.
S’agissant du financement de 
l’investissement, M. Belaïd 
a indiqué que, contrairement 
aux années passées, où le 
financement des activités liées à 
l’importation prédominaient, les 
banques algériennes financent 
aujourd’hui de plus en plus 
l’investissement productif public 
et privé, soulignant que 75% des 
crédits accordés sont des crédits 
d’investissement et 25% destinés 
à l’exploitation.
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ANNABA / RENCONTRE

Le wali, Djellaoui Abdelkader, accueille la famille 
révolutionnaire

ANNABA / SCOUTS MUSULMANS ALGÉRIENS

Le wali d’Annaba reçoit les scouts au siège de la wilaya

ANNABA / MAWLID ENNABAOUI ECHARIF

Annaba se prépare à célébrer l'avènement de la naissance
 du Prophète Mohamed (QSSSL)

Le wali, Abdelkader 
Djellaoui, a reçu, hier, 
au siège de la wilaya, 

des membres de  la famille 
révolutionnaire accompagnés 
du directeur de la direction 
des Moudjahidine. Cette 
rencontre qui s'inscrit dans le 
cadre des efforts du  wali pour 
être à l'écoute de l'ensemble 
des citoyens, y compris 
la famille révolutionnaire 
et  à l’effet d’examiner un 
ensemble de points concernant 

la prise en charge optimale 
des moudjahidine et de leurs 
ayants-droit.
A cette occasion, plusieurs 
questions ont été abordées 
entre le  wali  et les membres 
de la famille révolutionnaire, 
notamment le statut historique 
de  la wilaya  d'Annaba, 
ainsi que la préservation des 
monuments historiques et 
de l’emblème national fixé 
au niveau des institutions 
publiques et privées qui   
mérite d’ être entretenu avec le 
plus grand soin.

Le wali d’Annaba, 
Abdelkader Djellaoui,  a 
reçu au siège de la wilaya, 

le   responsable de wilaya des 
scouts musulmans, qui a présenté 
au nouveau wali  ses félicitations 
à l'occasion de sa nomination au 
poste de  wali  d'Annaba. 
Les deux parties à cette  
rencontre ont souligné  le rôle 
important joué par les Scouts en 
tant qu'organisation bénévole et 
éducative indépendante et leur 
contribution au développement 
des capacités des enfants et 
des jeunes spirituellement, 
intellectuellement, 
physiquement et socialement 

destinés à être des citoyens 
responsables et soucieux de 
préserver les acquis de leur 

pays. Leur noble mission est 
d’inculquer les valeurs et les 
constantes du pays et d’être au 

service de la société, sachant que 
cette organisation a formé, après 
l’indépendance, de nombreux 

cadres du pays.
Le scoutisme  est une école 
pour les générations montantes 
contribuant à la protection 
des composantes de l'identité 
nationale et des acquis du 
peuple. Elle est également  une 
école de patriotisme qui défend 
les composantes de l'identité 
nationale ainsi que les acquis 
du peuple. Il contribuent 
grandement à la conception du 
projet sociétal visant à former 
une génération imprégnée des 
nobles valeurs nationalistes  et  
l'importance d'inculquer aux 
jeunes les valeurs de patriotisme 
et de citoyenneté leur impliquant 
dans le processus d'édification 
de l'Algérie nouvelle".

Annaba se prépare à 
célébrer l'anniversaire 
de la naissance du 

Prophète Mohamed (QSSSL), 
qui a lieu le 12 Rabi' al-Awoual 
de chaque année. Les préparatifs 
ont commencé, il y a quelques 
jours, avec l'installation de 
nombreux étals de fortune le long 
des principales artères et aux 
abords  des cités, pour vendre 
une variété de bougies, des 
lanternes décoratives, et diverses 
fournitures pour célébrer la 
naissance du Prophète Mohamed 
(QSSSL). Ces petits stands 
attirent un grand nombre de 
citoyens qui souhaitent acheter 
des fournitures pour célébrer 
cet évènement religieux. Ces 
fournitures sont très variées, à 
savoir des bougies, des lanternes, 
des bonbons traditionnels, des 

vêtements traditionnels, ainsi 
que des tissus brodés et des tapis.
Le programme de cette 

célébration comprend 
l'organisation de sessions de 
lecture et de dhikr, des récits 

religieux, des tables rondes, 
échanges de recommandations 
et de conseils, et la distribution 

de friandises  et de bonbons aux 
enfants.
Annaba connaît une ambiance 
très animée ces jours-ci, avec 
des manifestations religieuses 
et culturelles en rapport avec la  
célébration de la naissance du 
Prophète Mohamed (QSSSL)  
dans les rues.
En cette circonstance, les 
familles procèdent à la  
décoration de leurs intérieurs,  
allument des bougies. Ils 
s'efforcent également de porter 
des vêtements traditionnels et 
d'échanger des félicitations et 
des bénédictions.
La célébration de la naissance du 
Prophète Mohamed  (QSSSL) 
est une occasion de rapprocher 
les musulmans et de consolider 
les valeurs d'amour, de tolérance 
et de paix.

S.Ferdjallah

Mazouzi Fatma Zohra

Sara.Y



La Direction de la Formation et de 
l’Enseignement Professionnels 
d’Annaba a prévu récemment 

40 nouvelles spécialités  destinées aux 
jeunes bénéficiaires de ’’l’allocation 
chômage’’, avec environ 1.700 places 
pédagogiques qui leur sont attribuées, 
pour bénéficier d’une attestation de 
qualification professionnelle, après une 
formation d’une durée comprise entre 03 
et 06  mois, permettant de bénéficier de 
différents dispositifs d’aide.
Afin de réussir la nouvelle insertion 
professionnelle dont la date a été fixée 
au 08 octobre prochain, une campagne 
de sensibilisation a été lancée pour 
sensibiliser les jeunes chômeurs, sur 
l’importance de la formation et ses 
objectifs dans la création d’un emploi, 
tout en introduisant de nouvelles 
spécialités. La Direction concernée a 
prévu, à cet effet, de lancer une caravane  
qui sillonnera les zones d’ombre ainsi 
que dans les communes éloignées, pour 
expliquer les mécanismes d’adhésion à 
la formation professionnelle des centres, 
en plus d’écouter et d’accompagner 

les jeunes chômeurs et bénéficiaires de 
l’allocation chômage. 
Dans un  autre  contexte, la Direction 
de la Formation et de l’Enseignement 
Professionnels d’Annaba, lors de la 
nouvelle rentrée sociale, a ouvert quatre (4) 
nouvelles spécialités, dont bénéficieront 
les instituts de formation professionnelle 
d’El Hadjar, Berrahal et Annaba-Centre. 

«Nous avons une multitude 
de problèmes que les 
autorités locales n’ont pas 

à ce jour pris en charge, et ce, malgré 
les doléances que nous leur avons 
adressées», affirment les habitants 
de cette localité. En effet, il s’agit de 
l’éclairage public qui fait cruellement 
défaut. «A partir d’une certaine heure 
du soir, nous sommes obligés de 
nous enfermer chez nous, car il nous 
est impossible de sortir, l’éclairage 
étant presque inexistant, déplorent 
les résidents. Outre ce problème, les 
habitants affirment que l’état de la 
chaussée qui mène vers la mosquée est 
déplorable. « Les piétons ont du mal 
à se déplacer » dira un autre citoyen.  
Par ailleurs, les plaignants  on déclaré 
que la cité ‘’Didouche Mourad’’  
ne dispose actuellement d’aucune 
infrastructure de loisirs, au grand 
dam de la frange infantile. Le manque 
est criard et préoccupe davantage les 

parents, compte-tenu de son impact 
négatif sur l’épanouissement aussi 
bien physique que moral des bambins, 
les parents éprouvent toutes les peines 
du monde pour divertir leurs enfants. 
Les autorités, semble-t-il, n’ont pas 
encore saisi l’utilité de ces parcs dans 
la croissance et l’épanouissement des 
enfants. L’absence de ces espaces est 
particulièrement ressentie les week-
ends et durant la période des vacances. 
En fait, les enfants sont livrés à eux-
mêmes, ce qui les amène à  occuper la 
rue et jouer dans des zones à risques. 
Abandonnés à leur triste sort, ils vont, 
défaillance parentale aidant, jusqu’à 
investir des endroits dangereux, sans 
pour autant que cela inquiète les 
responsables concernés. Outre ces 
problèmes, la cité manque de toutes les 
commodités devant offrir aux habitants 
un cadre de vie décent. L’insalubrité qui 
règne dans le quartier renseigne sur le 
travail des services de voirie de l’APC, 
qui demeure aléatoire.
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ANNABA / PRODUITS PYROTECHNIQUES 
L’APOCE sensibilise 

sur les risques des produits 
pyrotechniques

ANNABA / AFFAIRES RELIGIEUSES 

Campagne d’entretien 
des mosquées en prévision

 de la célébration du Mawlid 
Ennabaoui Echarif

ANNABA / FORMATION ET 
ENSEIGNEMENT PROFESSIONNELS

40 nouvelles spécialités  destinées 
aux jeunes bénéficiaires

 de ‘’l’allocation chômage’’
ANNABA / CADRE DE VIE

La cité ‘’Didouche Mourad’’ 
en manque de commodités

L’ Association algérienne de 
protection du consommateur 
(APOCE)  a récemment initié 

une campagne de sensibilisation via sa 
page officielle Facebook, mettant en 
garde contre les dangers liés à l’utilisation 
des pétards et des feux d’artifice.
L’objectif de cette campagne est de 
prévenir les citoyens sur les risques 
associés à ces produits pyrotechniques, 
les incitant ainsi à s’abstenir de les 
utiliser, étant donné les graves dommages 
qui peuvent en découler qu’ils peuvent 
sur la santé et à l’environnement.
L’association énumère les risques 
majeurs associés à l’utilisation de 
pétards et de feux d’artifice, tels que 
des blessures aux yeux, aux mains et 
aux oreilles, perte auditive et risque de 

surdité, incendies etc.
En outre, l’APOCE encourage vivement 
les citoyens à signaler tout acte illégal ou 
infraction liée à l’utilisation de pétards 
et de feux d’artifice en composant le 
numéro vert 120.
Dans un autre contexte l’APOCE 
exhorte tout un chacun à faire preuve 
de responsabilité en évitant l’usage 
de pétards et de feux d’artifice. Ces 
produits pyrotechniques, sont non 
seulement nuisibles à la santé humaine, 
mais également préjudiciables à 
l’environnement, et devraient être 
maniés avec la plus grande précaution.
Ces recommandations constituent une 
mesure essentielle pour la sécurité de tous, 
contribuant ainsi à une société protégée 
et respectueuse de l’environnement.

En application des instructions du 
wali, concernant l’organisation 
de campagnes de nettoyage des 

mosquées en prévision de la célébration 
du Mawlid Ennabaoui Echarif, et sous la 
direction du Chef de Daïra de Chetaibi, la 
circonscription des Forêts de la commune 
de Chetaibi a organisé, avec la contribution 
des agents saisonniers, une campagne 
de nettoyage des abords de la mosquée 
‘’Ismaël’’, que la paix soit sur lui, à 
Chetaibi Centre, ainsi que la mosquée 

des Prophètes au village de Zawia. Des 
travaux de nettoyage ont été opérés  aux 
abords de la mosquée ‘’Al Manzour Al 
Jamil’’ à Chetaibi, ainsi qu’à la mosquée 
‘’Bilal’’ au village d’Azqa.
Ces initiatives visent à préparer un 
environnement propre et accueillant pour 
les fidèles qui se rassembleront pour 
célébrer cet événement religieux important. 
Le nettoyage des lieux de culte revêt une 
grande importance dans la préservation de 
la propreté et de la sacralité des espaces 
dédiés à la prière et à la spiritualité.

Sara.Y
Sara.Y

S.F

S.Ferdjallah
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Un véritable casse-
tête, ces pannes 
d’ascenseurs qui 

empoisonnent le quotidien 
des habitants. Malgré tous les 
appels via la presse écrite, les 
réseaux sociaux  et les écrits 
faisant part des souffrances des 
citoyens qui occupent des étages 
supérieurs des tours AADL, 
notamment les personnes 

âgées et les malades , aucune 
prise en charge sérieuse n’a 
été constatée pour la réparation 
des ascenseurs en panne. A 
l’exemple des locataires de la 
cité  AADL de  Sidi Achour  
qui vivent au quotidien, un 
véritable calvaire: des pannes 
d’ascenseurs fréquentes dans 
des immeubles de plus de neuf  
étages. Selon les habitants les 
pannes sont devenues de plus 

en plus fréquentes, les mettant 
devant un affreux dilemme: 
emprunter les escaliers pour 
descendre et monter chaque 
jour des centaines de marches. 
En fait, dès l’attribution des 
logements AADL, le problème 
des pannes des ascenseurs s’est 
posé. Les résidents ne pouvant 
faire face aux frais onéreux 
de ces réparations ou parfois 
par manque d’une pièce de 

rechange non disponible sur 
le marché. Cette commodité 
n’est pourtant nullement un 
luxe, surtout lorsqu’il s’agit 
d’immeubles dépassant les 
dix étages. Interrogés sur cette 
situation, les responsables de 
l’antenne régionale de l’AADL, 
ont affirmé que les arrêts 
répétitifs des ascenseurs sont en 
“grande partie dus aux habitants 
de ces cités”, qui de façon 

“intentionnelle ou pas sont à 
l’origine des pannes et ce par 
manque de civisme”.

ANNABA / AADL ET SIDI ACHOUR        

Les pannes d’ascenseurs, un calvaire des locataires en permanence

Dans plusieurs localités, 
une menace invisible 
pèse sur la sécurité 

publique, mettant en danger 
la vie des citoyens et des 
automobilistes. Il s’agit de la 
recrudescence alarmante du 
vol des tampons d’égouts et 
avaloirs. Annaba, une commune 
touchée de plein fouet par ce 
phénomène, est le théâtre de 
cette tendance inquiétante. 
Cette pratique néfaste a des 
répercussions profondes sur 
la sécurité des habitants, des 
automobilistes mais aussi sur 
l’environnement et le budget 
communal.
La vie de nos concitoyens 

est mise en péril. Les 
conséquences de cette pratique 
sont tragiques. Il suffit d’un 
instant d’inattention pour qu’un 
passant tombe dans une bouche 
d’égout laissée ouverte. Les 
risques de blessures graves, 

voire mortelles, sont réels.
Le vol des couvercles 
d’égouts ne se limite pas à 
une menace pour la sécurité 
des piétons. Il a également des 
conséquences sur la circulation 
des automobilistes. Des 

couvercles manquants créent 
des obstacles imprévus sur les 
voies publiques, augmentant 
les risques d’accidents pour les 
conducteurs et les deux-roues.
Cette pratique de malfaiteurs 
irresponsables ciblent 
surtout les égouts. Avec 
les couvercles disparus, les 
déchets s’accumulent, créant 
un environnement propice à 
la prolifération de maladies et 
d’épidémies. C’est une menace 
sérieuse pour la santé publique, 
d’autant plus alarmante dans un 
contexte mondial où la vigilance 
sanitaire est cruciale.
Face à cette situation critique, 
la mobilisation de tous est 
essentielle. Chaque citoyen a un 
rôle à jouer pour enrayer cette 

tendance dangereuse. Voici 
quelques mesures à prendre :
1. Signaler immédiatement tout 
vol de couvercle d’égout aux 
autorités compétentes.
2. Sensibiliser son entourage 
aux dangers liés à cette pratique.
3. Encourager la vigilance et la 
prévention 
Le vol des couvercles d’égouts 
est une menace réelle qui 
nécessite une action immédiate 
et collective. Les citoyens, en 
partenariat avec les autorités, 
ont le pouvoir de faire la 
différence. Ensemble, nous 
pouvons rétablir la sécurité 
publique et protéger notre ville 
des dangers invisibles qui la 
guettent.

ANNABA / CRIMINALITÉ   

Recrudescence des vols des tampons d’égouts et avaloirs 

S.F

Sara.Y

Deux expositions sur 
le bilan des activités 
et réalisations du 

secteur de la formation et de 
l’enseignement professionnels 
et les différentes offres ouvertes 
pour les jeunes au titre de la 
rentrée d’octobre 2023 ont été 
organisées dimanche passé, dans 
les wilayas de Khenchela et de 
Sétif.
A Khenchela, le secrétaire 
général de la wilaya Abdelmalek 
Aissaoui accompagné du 
directeur local de la formation 
et de l’enseignement 
professionnels, Abdelaziz Kadri, 
a procédé à l’ouverture d’une 
exposition visant à mettre en 
avant les efforts du secteur et 
encourager les jeunes à s’inscrire 
dans les différentes offres de 
formation disponibles.
L’exposition organisée à l’Office 
des établissements de jeunes 
Odej du 24 au 30 septembre 
courant est marquée par la 
participation d’établissements 
du secteur de la formation 
professionnelle à savoir les 
différents instituts, centres et 
annexes de formation existant à 

travers les 21 communes de la 
wilaya.
Les représentants des structures 
participantes ont organisé 
des ateliers de formation et 
exposé les différents moyens 
pédagogiques utilisés dans les 
spécialités considérées comme 
prioritaires pour l’économie 
nationale.
Il a été procédé aussi à la 
réservation d’espaces pour 
mettre en avant les efforts 
déployés par le secteur pour 
promouvoir la formation dans 
la wilaya en distribuant des 
prospectus et des affiches 
expliquant les procédures à 

suivre pour rejoindre les centres 
de formation.
Dans une déclaration à 
l’APS, le directeur local de la 
formation et de l’enseignement 
professionnels a indiqué que 
“la manifestation constitue une 
opportunité pour sensibiliser les 
citoyens, les jeunes notamment 
sur les différentes spécialités 
introduites par le secteur et mettre 
en exergue également le rôle de la 
formation professionnelle dans 
l’acquisition de compétences et 
la facilitation du processus de 
l’insertion professionnelle”.
Les festivités du salon de 
wilaya sur la formation et 

l’enseignement professionnels 
ont été ouvertes aussi à la salle des 
expositions du parc d’attraction 
de Sétif sous le slogan “défis du 
renouveau économique” avec 
la participation d’un nombre 
considérable de partenaires 
économiques.
En marge de cette manifestation 
dont le coup d’envoi a été 
donné par le wali Mustapha 
Limani qui était accompagné 
des autorités locales, le directeur 
de wilaya de la formation et de 
l’enseignement professionnels, 
Dris Abdelkrim a déclaré à 
l’APS que “l’évènement est 
organisé en collaboration et 
en partenariat avec plusieurs 
acteurs concernés et opérateurs 
économiques en rapport avec le 
thème de la formation, faisant 
état de 50 pavillons installés 
dans ce cadre par les secteurs 
public et privé”.
Il a ajouté que la manifestation 
s’inscrit dans le cadre des 
préparatifs de la rentrée 
professionnelle “session 
octobre 2023” en exécution des 
orientations du ministère de 
tutelle visant à faire connaitre 

aux citoyens les moyens humain 
et matériel dont dispose le secteur 
ainsi que les opportunités de 
partenariat avec les différentes 
entreprises économiques .
La manifestation vise aussi à 
mettre en avant la relation entre 
les secteurs de la formation et de 
l’enseignement professionnels et 
les entreprises économiques en 
vue de les encourager à capter 
le maximum des demandeurs 
de formation, selon le même 
responsable.
A cette occasion, le chef de 
l’exécutif local a donné le coup 
d’envoi de deux caravanes de 
sensibilisation sur ce même 
thème, une vers la commune 
d’El Eulma et ses environs (Est 
de Sétif) et l’autre à destination 
de la commune d’Ain El 
Kebira au nord de la wilaya qui 
devront sillonner, une semaine 
durant, les quatre coins de la 
wilaya notamment les régions 
enclavées, en insistant surtout 
sur la sensibilisation de la femme 
au foyer sur les différentes 
opportunités de formation 
disponibles.

CONSTANTINE : FORMATION PROFESSIONNELLE   

Deux expositions sur les réalisations du secteur 
à Khenchela et Sétif



Iran 
Arrestation de 28 personnes soupçonnées de lien avec l’EI

Après deux mois d’intransigeance, la France 
contrainte de se retirer du Niger

L’Iran a arrêté 
28 personnes 
soupçonnées d’être 

liées au groupe djihadiste 
Etat islamique (EI) et qui 
avaient planifié des attaques 
pour l’anniversaire du 
début du mouvement de 
contestation qui a secoué le 
pays l’an dernier, a annoncé 
dimanche le ministère des 
Renseignements.
Le mouvement de contestation 
avait été déclenché par la 
mort de Mahsa Amini, une 
Kurde iranienne de 22 ans, 
le 16 septembre 2022 après 
son arrestation par la police 
des moeurs pour avoir 
prétendument enfreint le code 
vestimentaire strict imposé 

aux femmes.
“Ces derniers jours, lors 
d’une série d’opérations 
simultanées menées à Téhéran 
et dans les provinces d’Alborz 
et d’Azerbaïdjan occidental, 
plusieurs bases terroristes (...) 

ont été ciblées”, a indiqué le 
ministère sur son site, faisant 
état de 28 arrestations.
Selon la même source, les 
personnes arrêtées sont 
“affiliées” à l’EI et certaines 
d’entre elles ont “accompagné 

des takfiris en Syrie, ou ont 
été actives en Afghanistan, au 
Pakistan et dans la région du 
Kurdistan irakien”.
Takfiri
En Iran, pays à majorité 
chiite, le terme takfiri désigne 
généralement les djihadistes 
ou les partisans de l’islam 
sunnite radical.
Le ministère ajoute que 
deux membres des forces de 
sécurité ont été blessés lors 
des arrestations, alors que des 
bombes, armes à feu, gilets 
explosifs et appareils de 
communication ont été saisis.
Selon la même source, les 28 
suspects voulaient “perpétrer 
30 explosions terroristes 
simultanées dans des zones 

densément peuplées de 
Téhéran pour porter atteinte 
à la sécurité et inciter à des 
émeutes et des manifestations 
à l’occasion de l’anniversaire 
des émeutes” de 2022.
Depuis le début du mouvement 
de contestation marqué par 
des mois de manifestations, 
des centaines de personnes, 
dont des membres des forces 
de l’ordre, ont été tuées et des 
milliers d’autres arrêtées.
Jeudi, la justice iranienne 
avait condamné à la peine 
de mort un Tadjik, présenté 
comme un membre de l’EI, 
reconnu coupable d’une 
fusillade en août dans un 
sanctuaire chiite dans le sud 
du pays.

A l’issue d’un bras de 
fer de deux mois avec 
le régime militaire 

nigérien, le président 
Emmanuel Macron a fini par 
annoncer dimanche le retour 
à Paris de l’ambassadeur à 
Niamey et le retrait du Niger 
des troupes françaises “d’ici 
la fin de l’année”.
Ce retrait des 1.500 militaires 
français basés au Niger, qui 
était avant le coup d’Etat du 
26 juillet l’un des derniers 
alliés de Paris au Sahel, 
intervient après ceux du 
Mali et du Burkina Faso, où 
la France a déjà été poussée 
vers la sortie par des juntes 

hostiles.
“La France a décidé de 
ramener son ambassadeur. 
Dans les prochaines heures 
notre ambassadeur avec 
plusieurs diplomates 
rentreront en France”, a 
déclaré M. Macron lors d’un 
entretien télévisé dimanche 
soir.
Après avoir refusé pendant 
plusieurs semaines de 
rappeler Sylvain Itté, son 
diplomate en chef au Niger, 
dont le régime réclamait le 
départ, M. Macron a fini par 
mettre fin à une situation 
intenable.
L’ambassadeur et son équipe 

étaient dans l’ambassade 
française, ne bénéficiant plus 
de l’immunité diplomatique 
et passibles d’expulsion dès 
lors qu’ils en sortiraient. 
Ils voyaient en outre leurs 
réserves de nourriture et 
d’eau s’épuiser.
Les militaires au pouvoir 
à Niamey ont célébré 
dimanche soir “une nouvelle 
étape vers la souveraineté du 
Niger”.
“Les troupes françaises ainsi 
que l’ambassadeur de France 
quitteront le sol nigérien 
d’ici la fin de l’année. C’est 
un moment historique qui 
témoigne de la détermination 

et de la volonté du peuple 
nigérien”, ont-ils indiqué 
dans un communiqué lu à la 
télévision nationale.
“Toute personne, toute 
institution ou structure dont 

la présence menace les 
intérêts et les projections de 
notre pays devront quitter la 
terre de nos ancêtres qu’ils le 
veuillent ou non”, poursuit le 
texte.

L’Arabie saoudite 
a condamné 
dimanche les 

pratiques provocatrices 
continues menées par 
un groupe d’extrémistes 
à la mosquée Al-Aqsa 
sous la protection des 
forces israéliennes, a 
rapporté l’agence de presse 
saoudienne.
Le ministère des Affaires 
étrangères du Royaume 
a exprimé son regret face 

aux pratiques des autorités 
israéliennes qui sapent les 

efforts de paix internationaux 
et contredisent les principes 

et les normes internationaux 
relatifs au respect des 
sanctuaires religieux.
Le ministère a réitéré la 
position ferme du Royaume 
en faveur du peuple 
palestinien et de toutes les 
actions visant à mettre fin à 
l’occupation israélienne des 
territoires palestiniens.
Il a également exprimé son 
soutien à une solution juste 
et globale de la question 
palestinienne, permettant 

au peuple palestinien 
d’établir son État palestinien 
indépendant sur les frontières 
de 1967, avec Jérusalem-Est 
comme capitale.
Israël s’est emparé de la 
Cisjordanie, de Jérusalem-
Est et de la bande de 
Gaza lors de la guerre du 
Moyen-Orient en 1967. Les 
Palestiniens cherchent à 
obtenir ces territoires pour 
y établir l’État indépendant 
auquel ils aspirent.
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L’Arabie saoudite condamne les provocations 
des extrémistes à la mosquée Al-Aqsa



Le statut de pupiLLe de La NatioN au Maroc: 

Une aide pour les enfants sinistrés

Un drone ukrainien frappe une administration à
 Koursk en Russie

Biden veut arracher les îles du Pacifique à
 l’attraction chinoise

Dans le sillage 
du séisme 
dévastateur qui 

a frappé la région d’Al-
Haouz, laissant derrière 
lui une tragédie humaine 
et environnementale, 
le Roi Mohammed VI 
du Maroc a pris une 
décision d’ampleur. 
Dans une réunion de 
travail le 14 septembre, 
le souverain a ordonné 
que les enfants orphelins 
et démunis, victimes de 
cette catastrophe, soient 
recensés et bénéficient du 
statut de «Pupille de la 

Nation». 
Le projet de loi, visant 
à accorder ce statut aux 

enfants touchés par le 
tragique séisme, sera 
soumis pour approbation 

au conseil lors de sa 
prochaine session.
Une protection 
multidimensionnelle
Le statut de «Pupille 
de la Nation» trouve sa 
genèse dans le Dahir 
1.99.191, promulgué en 
1999. Ce texte détaille 
les obligations de l’État 
envers «les enfants 
marocains dont le père, 
ou à défaut, le soutien 
principal, est décédé». 
Outre la protection 
morale, ces enfants ont 
droit à l’aide matérielle 
jusqu’à leur majorité ou la 

cessation de leurs études. 
L’État peut également 
subvenir, en tout ou partie, 
aux frais d’entretien, de 
santé, d’apprentissage 
et d’études nécessaires 
à leur développement 
personnel.
Ainsi, ces enfants sinistrés 
seront protégés contre 
«tous les risques et toutes 
les formes de fragilité 
auxquels ils peuvent être 
malheureusement exposés 
après une catastrophe 
naturelle», selon les 
termes du cabinet royal.

MOSCOU: Un 
drone ukrainien 
a frappé un 

bâtiment administratif 
dans le centre de la ville 
de Koursk, dans le sud de 
la Russie, ont annoncé les 
autorités russes dimanche.
Ces derniers mois, Kiev 
a lancé des attaques quasi 
quotidiennes contre des 
villes russes, sur fond 

de contre-offensive 
ukrainienne entamée 
début juin contre les 
forces russes.
Koursk se trouve à environ 
90 kilomètres de la 
frontière avec l’Ukraine.
“A Koursk, un drone 
ukrainien a attaqué un 
bâtiment administratif 
dans le centre”, a déclaré 
le gouverneur Roman 

Starovoyt sur Telegram.
“Le toit a été légèrement 
endommagé. Les 
employés des services 
d’urgence sont sur place”, 
at-il précisé.
Le mois dernier, un drone 
ukrainien avait provoqué 
d’importants dégâts à la 
gare de Koursk et fait cinq 
blessés.

Un match de 
football américain, 
de nouvelles 

ambassades et des aides 
diverses et variées: Joe 
Biden sort le grand jeu 
pour les dirigeants des îles 
du Pacifique, espérant les 
arracher à la force d’attraction 
de la Chine.
Le président américain 
organise lundi et mardi le 
deuxième “Sommet des 
Etats-Unis et du Forum des 
îles du Pacifique”, quasiment 
un an jour pour jour après la 
première édition, qui avait 
aussi eu lieu à Washington.
L’exécutif américain doit 
annoncer à cette occasion, 
selon de hauts responsables, 
une empreinte diplomatique 
plus forte, des projets 
d’infrastructure, et une 
coopération maritime 
renforcée, pour lutter en 

particulier contre la pêche 
illégale.
Le Forum des îles du 
Pacifique regroupe 18 Etats 
et territoires disséminés 
dans l’océan Pacifique, 
un ensemble hétéroclite 
auquel appartiennent aussi 
bien une grande puissance 
comme l’Australie que des 
micro-Etats et archipels très 
faiblement peuplés.
La Polynésie française fait 
par exemple partie de cette 
organisation.
“Il est évident que la Chine 
joue un certain rôle dans 
tout cela, il est évident 
que ses ambitions et son 
influence dans cette région 
sont une raison pour nous de 
poursuivre notre offensive 
stratégique”, a déclaré 
une haute responsable de 
la Maison Blanche, qui a 
requis l’anonymat, lors d’un 

entretien avec la presse.
Absence remarquée
L’influence chinoise se 
manifestera d’ailleurs dans 
l’absence lundi et mardi 
du Premier ministre des 
îles Salomon, désormais 
étroitement alliées à Pékin.
Manasseh Sogavare, après 
avoir participé à New York 
à l’assemblée générale de 
l’Onu, n’a pas souhaité 
prolonger son séjour 
américain.
“Nous sommes déçus” de 
cette absence, a reconnu un 
autre haut responsable de la 
Maison Blanche.
Les Américains mènent 
par ailleurs des discussions 
compliquées pour renouveler, 
avant la date butoir du 30 
septembre, leur “Accord de 
libre association” avec les 
îles Marshall.
Cet accord, comme 

Washington en a aussi avec 
la Micronésie et l’archipel 
des Palaos, autres territoires 
anciennement placés sous 
administration américaine, 
permet aux Etats-Unis d’y 
avoir une présence militaire.
Ils fournissent en échange 
une assistance économique 
et des garanties de sécurité. 
Les habitants de ces îles sont 
libres de résider et travailler 
aux Etats-Unis.

Les îles Marshall demandent 
que Washington prenne en 
compte, dans tout nouveau 
partenariat, les effets de ses 
campagnes massives d’essais 
nucléaires dans les années 
1940 et 1950.
L’administration Biden 
espère annoncer des “progrès 
très significatifs” dans ces 
négociations, selon le haut 
responsable déjà cité.
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FAF :
Passation de pouvoir entre Zefizef et Sadi ce mardi

Al Ahli :
Le MCA va régler la note pour Belaili

L’Algérie a-t-elle des chances d’abriter la coupe d’Afrique 
des nations ? Vote ce mercredi

Initialement prévue samedi 
ou dimanche, la passation 
de pouvoir entre l’ancien 

président de la FAF, Djahid Zefizef 
et le nouveau président Walid 
Sadi devrait avoir lieu demain, 
mardi 26 septembre 2023, avant 
la première réunion du nouveau 
bureau fédéral (BF), prévue jeudi 
prochain, mais reportée pour la 
semaine prochaine.
En effet, c’est ce qu’a, justement, 
annoncé le nouveau président de 
l’instance fédérale algérienne, 
Walid Sadi, dans un tweet sur 
son compte officiel. Et ce serait 
vraisemblablement le mardi 3 
octobre prochain au siège de la 
FAF, bien évidemment. Il est 
important de signaler que ce 
report de la première réunion 
des membres du Bureau fédéral 

de la FAF est du au Maoulid 
Ennabaoui.
Après la passation de consigne 
avec l’ancien président Zefizef, 
le nouveau patron de la FAF se 
déplacera à Oran, pour assister 
au match retour de la sélection 
féminine algérienne face à son 
homologue ougandaise, pour 
le compte du match retour de la 
Coupe d’Afrique des Nations. 
Au match aller, qui a été joué 
dernier à Njeru, sur la pelouse 
FUFA Technical Centre, en terre 
ougandaise, les Algériennes ont 
gagné la rencontre sur le score de 
(1-2). Par la suite, Sadi rejoindrait 
la capitale française, Paris, où il 
doit rencontrer le président de 
la Fédération internationale de 
football (FIFA) qui, dès son 
élection à la tête de la FAF, a 

voulu rencontrer Sadi à Paris.
Il est important de rappeler 
que pour cette réunion avec le 
président de la FIFA, le président 
de la FAF avait déjà révélé ce 
rendez-vous avec Infantino, 
dans des déclarations à la Radio 
nationale. « J’entretiens de 
bonnes relations avec le président 

de la FIFA, Infantino depuis 
2015. Il m’a d’ailleurs appelé 
sur mon numéro de téléphone 
personnel pour me féliciter, et 
nous avons fixé un rendez-vous 
pour la semaine prochaine à 
Paris ». En effet, Sadi connait le 
président de la FIFA depuis 2015, 
lorsqu’il était le manager de la 

sélection algérienne, mandaté par 
la FAF. Ceci dit, Walid Sadi est 
donc obligé d’effectuer un léger 
changement de son programme 
initialement prévu, en retardant 
cette première réunion des 
membres du bureau fédéral à la 
semaine prochaine, comme il 
l’avait bien précisé dans un tweet 
sur son compte officiel.
Il est important de faire remarquer 
que le nouveau président de la 
FAF a du pain sur la planche avec 
tous les dossiers qui l’attendent 
avec ses collaborateurs au sein 
du bureau fédéral dont celui du 
sponsoring, bien qu’il ait déjà 
annoncé qu’il y a eu entente 
avec deux sponsors : un algérien 
et l’autre étranger, tout en 
s’abstenant d’en citer les noms.

Al Ahli ne compte 
clairement pas 
fermer les yeux sur la 

résiliation unilatérale du contrat 
de Youcef Belaili en 2020. Le 
club saoudien a récemment 
interpellé la FIFA pour faire 
réagir le joueur algérien, lui 
fixant un ultimatum jusqu’au 
20 octobre. Nous nous sommes 
davantage renseigné sur cette 
affaire, et nous sommes en 
mesure de vous offrir quelques 
détails croustillants sur cette 
opération, notamment l’énorme 
contribution du MC Alger et de 
son propriétaire, la Sonatrach.
Selon nos informations 
exclusives La Gazette du 
Fennec, l’ailier algérien Youcef 
Belaili va bel et bien payer son 
amende pour Al Ahli SC. En 
fait, c’est plutôt son nouveau 
club, le Mouloudia d’Alger, qui 
lui file un sacré coup de main 
pour s’acquitter de cette amende 
très salée dont il s’agit d’une 
dernière tranche à régler.
Il faut tout d’abord savoir que, 
selon nos sources, il serait 
question de 280 000 dollars 

(près de 263 000 euros) que 
Belaili devrait payer pour se 
faire oublier des dirigeants du 
club saoudien qui le poursuivent 
sans relâche depuis trois 
saisons. En effet, la somme 
évoquée par Hocine Djennad 
de 150 000 euros est finalement 
bien supérieure à ce qu’il se 
disait récemment.
Le clan Belaili a cependant tout 
prévu, et ce, dès la signature de 
Youcef au MCA en août dernier. 
Le Doyen a offert ce montant 
exorbitant en tant que prime 
de signature au natif d’Oran, 
qui avait bien déalé les frais de 
son amende avec le club actuel 
d’un certain Riyad Mahrez. 
Le Fennec de 31 ans compte 
bien régler sa dette au club de 
Djeddah, mais tarde seulement 
à faire le virement. Il est à 
souligner que l’ailier algérien 
est passé par trois autres clubs 
depuis son départ d’Al Ahli 
(Qatar SC, Stade Brestois, AC 
Ajaccio), et c’est finalement un 
club algérien qui se retrouve 
être le dindon de la farce…

Demain mercredi, les yeux 
des amoureux de la balle 
ronde de l’Afrique et du 

monde entier seront rivés sur les 
chaines de télévision au Caire où 
se déroulera la désignation par les 
24 membres de la Confédération 
Africaine du football (CAF) des 
deux pays qui vont abriter les 
prochaines coupes d’Afriques 
des nations 2025 et 2027. Dans 
ce genre d’épreuve, il va de soi 
que le travail de coulisse a été 
déjà entamé depuis longtemps 

pour le choix du pays qui abritera 
la prochaine coupe d’Afrique. 
L’Algérie qui postule pour abriter 
cette édition footballistique 
espère être retenue, après surtout 
la réussite des deux dernières 
compétitions CAN 2017 et 
CHAN 2022 qui ont connu un 
vif succès et ce en présence des 
hautes autorités Africaines et 
invités du sport roi, qui n’ont 
pas d’ailleurs tari d’éloges 
envers la réalisation de nouveaux 
stades et les projets lancés pour 

d’autres nouvelles infrastructures 
sportives qui n’ont rien à envier à 
celles d’outre-mer. En tout cas les 
autorités Algériennes ne semblent 
pas du tout se résigner pour mettre 
tous les atouts et les moyens 
nécessaires pour abriter cette 
échéance sportive continentale 
surtout après la mise place de la 
nouvelle FAF présidée par Walid 
Saadi, qui vient d’annoncer dans 
sa déclaration à la presse sa 
nouvelle feuille de route.

Tayeb Zgaoula
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Premier League :
Pourquoi Pep Guardiola ne veut plus revoir João Cancelo 

à Manchester City

Les explications étonnantes de Mauricio Pochettino 
sur la crise de Chelsea

Le plan surprenant de Neymar pour son avenir

Après la nouvelle défaite 
de son équipe, Mauricio 
Pochettino a livré des 

explications un peu bancales…
Peu à peu, les grosses écuries de 
Premier League commencent à 
trouver leur rythme de croisière. 
Manchester City parade ainsi 
déjà en tête avec six victoires en 
autant de journées, suivi par un 
Liverpool également en jambes, 
deux petits points derrière. 
Arsenal ou encore Tottenham ont 
aussi réalisé des entames plutôt 
satisfaisantes d’un point de vue 
comptable.
Mais du côté de Chelsea, ça 
coince encore. Ce week-end 
encore, les Blues ont perdu leur 
rencontre hebdomadaire, face 

à Aston Villa. Une défaite 1-0 
face à la formation dirigée par 
Unai Emery pendant laquelle les 
Londoniens n’ont pas forcément 
été catastrophiques, ayant en 
plus joué à 10 pendant plus 
d’une demi-heure en deuxième 

période suite à l’expulsion de 
Gusto, mais ça fait encore tache. 
Après un mercato estival encore 
une fois très actif et plus de 460 
millions d’euros dépensés, les 
pensionnaires de Stamford Bridge 
n’ont gagné qu’un seul match en 

championnat.
L’effectif encore trop jeune 

selon Pochettino
Après la rencontre, Mauricio 
Pochettino a tenu à expliquer la 
mauvaise passe des siens. « On a 
besoin de grandir comme équipe, 
pas juste individuellement. Je 
pense qu’il y a des joueurs comme 
Nico (Jackson, NDLR) qui sont 
encore jeunes et découvrent la 
Premier League, ils ont besoin 
de temps », a notamment lancé 
le tacticien argentin. Il a ensuite 
encore insisté sur la jeunesse de 
son effectif pour expliquer cette 
entame compliquée.
« Les supporters sont déçus, 
c’est normal, mais ils doivent 
soutenir notre projet. Dans ce 

genre de match, on est compétitif 
et on veut gagner, dans le football 
il s’agit de gagner. Mais les 
joueurs, quand ils sont jeunes, ont 
besoin d’apprendre, de gagner 
de l’expérience et de faire des 
erreurs. C’est pour ça qu’on est 
aussi un peu déçu car il y a trop de 
situations comme ça », a conclu 
l’entraîneur argentin. Pas de quoi 
convaincre les supporters des 
Blues qui s’en prennent déjà à leur 
équipe et à leur coach, comme le 
rapporte cet article du Daily Mail. 
« Si on continue comme ça je 
doute que Pochettino soit encore 
là en décembre », s’exclame 
notamment un fan mentionné par 
le média. Clairement, ça chauffe 
déjà pour lui…

A peine arrivé à Al-Hilal, 
Neymar aurait déjà un 
plan bien tracé pour 

la suite de sa carrière selon les 
médias brésiliens. Explications.
Il est en Arabie saoudite depuis 
quelques semaines seulement, 
et n’a joué que 3 rencontres 
avec sa nouvelle équipe (pour 0 
but et 1 passe décisive). Mais le 
Brésilien a déjà fait parler de lui, 
puisqu’il a d’abord été au coeur 
d’un premier clash entre Al-Hilal 
et le Brésil lors de la dernière 
trêve internationale, quand la 
Canarinha l’avait sélectionné 
malgré sa blessure. Puis, ce 
week-end, certains médias ont 
publié qu’il cherche déjà à tout 
chambouler en interne, ayant 
réclamé la tête de son entraîneur 
Jorge Jesus.

Il y aurait même eu un clash entre 
les deux hommes après ce duel de 
Ligue des Champions asiatique 
face au Navbahor Namangan. Le 
coach portugais aurait reproché 
au joueur son attitude déplorable 
- à ses yeux - sur le terrain. Une 
situation délicate donc… Dans 
le même temps, au Brésil, on 
continue de spéculer sur l’avenir 
de la star de la sélection.

Un retour au bercail 
à l’horizon

Ainsi, le journaliste Ademir 
Quintino, qui compte plus de 
140k suiveurs sur le réseau social 
X et couvre l’actualité de Santos, 
a dévoilé une petite bombe sur 
la suite de la carrière du joueur. 
« Lors de conversations avec 
des amis de Neymar Pai et de 
Neymar Jr, j’ai reçu l’information 

qu’ils n’avaient pas signé de 
contrat de quatre ans avec les 
Saoudiens pour revenir (à Santos) 
un an avant la Coupe du Monde, 
comme Robinho l’avait fait en 
2010 », a-t-il d’abord lancé.
« Neymar a approché Santos et a 
déclaré qu’il voulait retourner à 
Santos. J’ai des amis communs 
avec Neymar, que je ne nommerai 
pas, mais il a un très fort désir de 
revenir à Santos. Neymar Pai et 
Neymar Jr ont dit à ces amis qu’ils 
n’avaient pas signé de contrat de 
quatre ans avec les Saoudiens 
pour revenir un an avant la Coupe 
du Monde à Santos », a insisté 
le journaliste brésilien. Parti de 
Santos en 2013 pour prendre la 
direction de Barcelone, Neymar 
pourrait donc revenir à la maison 
en 2025 au terme de son contrat…

Arrivé chez les Cityzens 
en 2019, le latéral 
portugais a su s’imposer 

sous les ordres de Pep Guardiola, 
avant d’être éjecté de l’équipe 
mancunienne. Et voici pourquoi.
Le bilan de João Cancelo (29 ans) 
avec Manchester City (9 buts, 22 
passes décisives en 154 matches, 
toutes compétitions confondues) 
en avait fait l’un des titulaires de 
Pep Guardiola. En Angleterre, 
beaucoup se félicitaient d’ailleurs 
d’avoir vu City se débarrasser 
du flop Danilo en l’échangeant 
simplement contre le Portugais 
en 2019. Le départ de Cancelo 
en plein milieu de la saison 
dernière en a donc surpris plus 
d’un. Pourquoi Guardiola a-t-
il accepté de prêter un de ses 
titulaires au Bayern Munich en 
janvier 2023 ? Au final, cela n’a 
pas empêché l’Espagnol et son 

équipe de réaliser l’incroyable 
triplé Ligue des Champions, 
Premier League, FA Cup, mais les 
raisons du divorce entre Cancelo 
et Guardiola demeuraient 
inconnues.
Depuis, le latéral lusitanien a 
enchaîné un prêt de six mois 
au Bayern Munich (qui n’a pas 
souhaité lever l’option d’achat 
de 70 M€) avant d’atterrir cette 
saison au FC Barcelone. Cette 
fois, sans option d’achat. À son 
arrivée en Catalogne, Cancelo a 
toutefois tenu un discours plus 
qu’élogieux envers son ancien 
coach. « Je dois remercier tout 
le monde à City, j’y ai vécu 
les meilleurs moments de ma 
carrière. Et c’est grâce à mes 
coéquipiers, à Pep Guardiola, au 
staff technique, un groupe très 
bon et très uni. Je dois remercier 
tout le monde à City, j’y ai vécu 

les meilleurs moments de ma 
carrière. » Encore lié à City 
jusqu’en 2027, Cancelo espère 
maintenant que le Barça (ou un 
autre club) pourra le recruter 
définitivement. Car Guardiola 
n’en veut plus du tout.

Un départ réglé en 4 jours
Et pour la première fois, 
Catalunya Radio a dévoilé les 

dessous du divorce entre les deux 
hommes. Tout aurait commencé 
le 14 janvier 2023, lors du derby 
face à Manchester United perdu 
par les Skyblues (1-2). Guardiola 
n’aurait pas aimé certaines 
attitudes et aurait décidé de 
procéder à plusieurs changements 
pour le match suivant. L’une des 
décisions du Catalan a été de 

sortir Cancelo du onze de départ 
et de le remplacer par le jeune 
Rico Lewis (18 ans).
La suite ? City s’est imposé 
lors des trois matches suivants 
sans Cancelo. Agacé d’avoir été 
relégué sur le banc de touche, 
le Portugais aurait alors eu une 
attitude au sein du vestiaire qui 
n’a pas plu à Guardiola (lors du 
match de FA Cup contre Arsenal 
le 27 janvier). À l’issue du match, 
Guardiola est alors parti voir 
deux de ses dirigeants, Txiki 
Begiristain et Ferran Soriano, 
pour leur réclamer de sortir 
Cancelo du vestiaire. Agent du 
défenseur, Jorge Mendes s’est 
alors activé et quatre jours plus 
tard João Cancelo était prêté au 
Bayern Munich. Depuis, le FC 
Barcelone ne se plaint pas de ce 
divorce. Bien au contraire (2 buts 
et 1 passe décisive en 4 matches).
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CHINE :
Avertissement de l'UE, qui craint une relation 

“perdant-perdant” dans les années à venir

Le commissaire européen e commissaire européen 
au Commerce a lancé au Commerce a lancé 
un avertissement ce un avertissement ce 

lundi. Selon lui, des entreprises lundi. Selon lui, des entreprises 
européennes sont "inquiètes" en européennes sont "inquiètes" en 
Chine et s'interrogeant sur leur Chine et s'interrogeant sur leur 
avenir dans ce pays.avenir dans ce pays.
Des entreprises européennes Des entreprises européennes 
"inquiètes" en Chine et "inquiètes" en Chine et 
s'interrogeant sur leur avenir dans s'interrogeant sur leur avenir dans 
ce pays : c'est l'avertissement lancé ce pays : c'est l'avertissement lancé 
lundi à Pékin par le commissaire lundi à Pékin par le commissaire 
européen au Commerce Valdis européen au Commerce Valdis 
Dombrovskis. En visite pour Dombrovskis. En visite pour 
quatre jours à l'occasion du quatre jours à l'occasion du 
Dialogue économique et Dialogue économique et 
commercial entre la Chine et commercial entre la Chine et 
l'Union européenne (UE), M. l'Union européenne (UE), M. 
Dombrovskis s'exprimait face Dombrovskis s'exprimait face 
aux étudiants de la prestigieuse aux étudiants de la prestigieuse 
université Tsinghua de Pékin. université Tsinghua de Pékin. 
"Les entreprises européennes "Les entreprises européennes 
sont inquiètes de la direction sont inquiètes de la direction 
que prend la Chine", a déclaré que prend la Chine", a déclaré 
le commissaire, et "beaucoup le commissaire, et "beaucoup 
d'entre elles s'interrogent sur leur d'entre elles s'interrogent sur leur 
place dans ce pays", en raison place dans ce pays", en raison 
d'un "environnement commercial d'un "environnement commercial 
plus politisé". Et "cela s'est traduit plus politisé". Et "cela s'est traduit 
par une moindre transparence, un par une moindre transparence, un 
accès inégal aux marchés publics, accès inégal aux marchés publics, 
des discriminations sur les des discriminations sur les 
normes et exigences en matière de normes et exigences en matière de 
sécurité, ainsi que des exigences sécurité, ainsi que des exigences 

en matière de localisation et de en matière de localisation et de 
transfert de données".transfert de données".
Le commissaire européen a cité Le commissaire européen a cité 
les lois de sécurité nationale les lois de sécurité nationale 
récemment approuvées en Chine. récemment approuvées en Chine. 
"La nouvelle loi sur les relations "La nouvelle loi sur les relations 
étrangères et la nouvelle version de étrangères et la nouvelle version de 
la loi anti-espionnage inquiètent la loi anti-espionnage inquiètent 
grandement notre communauté grandement notre communauté 
d'affaires", a-t-il souligné, car d'affaires", a-t-il souligné, car 
"leur ambiguïté laisse trop de "leur ambiguïté laisse trop de 
marge d'interprétation". Le récent marge d'interprétation". Le récent 
rapport annuel de la Chambre rapport annuel de la Chambre 
de commerce de l'Union de commerce de l'Union 
européenne avait lui aussi dressé européenne avait lui aussi dressé 
des conclusions inquiétantes: les des conclusions inquiétantes: les 
entreprises européennes en Chine entreprises européennes en Chine 
sont confrontées à un climat des sont confrontées à un climat des 
affaires "de plus en plus ambigu" affaires "de plus en plus ambigu" 
et le "flou" des réglementations les et le "flou" des réglementations les 
expose à davantage de "risques". expose à davantage de "risques". 
Ce contexte a conduit 11% des Ce contexte a conduit 11% des 
entreprises européennes sondées entreprises européennes sondées 
à déplacer leurs investissements à déplacer leurs investissements 
actuels hors de Chine, selon la actuels hors de Chine, selon la 
Chambre.Chambre.

"Perdant-perdant""Perdant-perdant"
En déplacement à Pékin la En déplacement à Pékin la 
semaine dernière, la responsable semaine dernière, la responsable 
du numérique de la Commission du numérique de la Commission 
européenne, Vera Jourova, avait européenne, Vera Jourova, avait 
plaidé pour davantage de "clarté" plaidé pour davantage de "clarté" 
des réglementations locales. des réglementations locales. 
Cette multiplication des contacts Cette multiplication des contacts 

entre Bruxelles et Pékin survient entre Bruxelles et Pékin survient 
alors que l'Union semble hausser alors que l'Union semble hausser 
le ton vis-à-vis des pratiques le ton vis-à-vis des pratiques 
commerciales chinoises, commerciales chinoises, 
dénoncées comme "déloyales" dénoncées comme "déloyales" 
par la présidente Ursula von der par la présidente Ursula von der 
Leyen. Cette dernière a annoncé Leyen. Cette dernière a annoncé 
le 13 septembre, dans un discours le 13 septembre, dans un discours 
à Strasbourg, le lancement d'une à Strasbourg, le lancement d'une 
enquête antisubventions sur les enquête antisubventions sur les 
véhicules électriques chinois. véhicules électriques chinois. 
Pékin a dénoncé une mesure Pékin a dénoncé une mesure 
"protectionniste" qui aura "un "protectionniste" qui aura "un 
impact négatif sur les relations impact négatif sur les relations 
économiques".économiques".
Lundi, le commissaire Lundi, le commissaire 
Dombrovskis a assuré que la Dombrovskis a assuré que la 
Chine restait attractive pour les Chine restait attractive pour les 
investissements des entreprises investissements des entreprises 
européennes. "L'UE et la Chine européennes. "L'UE et la Chine 
ont toutes deux énormément ont toutes deux énormément 
bénéficié de leur ouverture bénéficié de leur ouverture 
au monde", "c'est pourquoi au monde", "c'est pourquoi 
je continuerai de défendre je continuerai de défendre 
l'ouverture comme une stratégie l'ouverture comme une stratégie 
gagnante sur le long terme". gagnante sur le long terme". 
Mais désormais les entreprises Mais désormais les entreprises 
européennes "se demandent si européennes "se demandent si 
ce que beaucoup considéraient ce que beaucoup considéraient 
comme une relation +gagnant-comme une relation +gagnant-
gagnant+ au cours des dernières gagnant+ au cours des dernières 
décennies pourrait devenir une décennies pourrait devenir une 
dynamique +perdant-perdant+ dynamique +perdant-perdant+ 
dans les années à venir".dans les années à venir".

UkraineUkraine
Le commissaire européen a Le commissaire européen a 
également mis en garde la Chine également mis en garde la Chine 
sur un autre dossier pénalisant pour sur un autre dossier pénalisant pour 
son image: le conflit en Ukraine. son image: le conflit en Ukraine. 
Le refus de Pékin de condamner Le refus de Pékin de condamner 
l'invasion russe "nuit à l'image" l'invasion russe "nuit à l'image" 
de la Chine, a-t-il prévenu. "Il de la Chine, a-t-il prévenu. "Il 
y a (...) un risque en termes de y a (...) un risque en termes de 
réputation pour la Chine" et réputation pour la Chine" et 
cette posture "nuit à l'image du cette posture "nuit à l'image du 
pays, non seulement vis-à-vis pays, non seulement vis-à-vis 
des consommateurs européens, des consommateurs européens, 
mais aussi des entreprises". mais aussi des entreprises". 
"L'intégrité territoriale a toujours "L'intégrité territoriale a toujours 
été un principe-clé pour la Chine été un principe-clé pour la Chine 
dans la diplomatie internationale" dans la diplomatie internationale" 
et "la Chine a toujours plaidé et "la Chine a toujours plaidé 
pour que chaque pays soit libre pour que chaque pays soit libre 
de choisir sa propre voie de de choisir sa propre voie de 
développement", a-t-il souligné. développement", a-t-il souligné. 

"Il est donc très difficile pour "Il est donc très difficile pour 
nous de comprendre la position nous de comprendre la position 
de la Chine sur la guerre de la de la Chine sur la guerre de la 
Russie contre l'Ukraine, car elle Russie contre l'Ukraine, car elle 
viole les principes fondamentaux viole les principes fondamentaux 
de la Chine", a-t-il déclaré.de la Chine", a-t-il déclaré.
La Chine et la Russie se La Chine et la Russie se 
considèrent comme des alliés considèrent comme des alliés 
stratégiques, les deux pays vantant stratégiques, les deux pays vantant 
fréquemment leur partenariat fréquemment leur partenariat 
"sans limites" et leur coopération "sans limites" et leur coopération 
économique et militaire. Ils se économique et militaire. Ils se 
sont encore rapprochés depuis sont encore rapprochés depuis 
le début de l'invasion russe de le début de l'invasion russe de 
l'Ukraine en février 2022, que la l'Ukraine en février 2022, que la 
Chine refuse de condamner. Le Chine refuse de condamner. Le 
président chinois Xi Jinping s'est président chinois Xi Jinping s'est 
rendu en Russie en mars, tandis rendu en Russie en mars, tandis 
que son homologue Vladimir que son homologue Vladimir 
Poutine est attendu en Chine en Poutine est attendu en Chine en 
octobre.octobre.
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Générer automatiquement des images depuis votre clavier 

Starfield 

un nouveau mod révolutionne enfin l’exploration spatiale

IA 

les poules n’ont toujours pas de dents, mais on va bientôt 
pouvoir communiquer avec elles 

Après des centaines 
d’heures d’entraîne-
ment, des chercheurs ont 

réussi à faire comprendre à une 
intelligence artificielle le « lan-
gage » des poules. Et, le poten-
tiel serait plus important qu’il 
n’y paraît.
Avez-vous déjà rêvé de commu-
niquer plus facilement avec un 
animal ? C’est en tout cas celui 
d’Adrian David Cheok, profes-
seur à l’université de Tokyo, qui 
s’est penché sur le cas de nos 
volailles préférées. Le chercheur, 
plus connu pour ses travaux sur 
les interactions homme-machine, 
s’est associé à huit psychologues 
animaliers et vétérinaires pour 
analyser et classer 200 heures 
de sons de poulets. Le résultat ? 

Un traducteur accessible à toute 
l’humanité.
Un précédent pour la « commu-
nication inter-espèces  »
Vous ne le saviez peut-être pas, 
mais il est possible d’identifier 
l’émotion d’une poule en l’écou-
tant. Il ne s’agit pas seulement 
de la peur, mais également de la 
colère, du contentement, de l’ex-
citation, de la détresse et, bien 
sûr, de la faim. C’est du moins 
ce qu’affirme l’équipe de Cheok, 
qui s’est servie de cette base de 
connaissances pour entraîner une 
IA. Après avoir été alimentée par 
100 heures d’enregistrements 
déjà catalogués, celle-ci a été 
testée sur une centaine d’heures 
de sons supplémentaires.
« Notre méthodologie utilise une 

technique d’IA de pointe que 
nous appelons Deep Emotional 
Analysis Learning (DEAL) », 
explique Cheok, « une approche 
innovante et hautement mathé-
matique qui permet de com-
prendre de manière nuancée les 
états émotionnels à partir de don-
nées auditives ». Et les résultats 
semblent positifs, puisque dans 
80 % des cas, ils correspondent 
aux observations des chercheurs.
Ce qui n›est pas pour déplaire au 
professeur à l›origine de l›étude, 
qui considère qu›il s›agit d›un 
« grand pas en avant pour la 
science ». En effet, cette tech-
nique pourrait être adaptée à 
d›autres animaux et « créer un 
précédent pour d›autres études 
sur la communication inter-es-

pèces pilotée par IA ».
En attendant de savoir si les ra-
gondins disent « pain au choco-
lat » ou « chocolatine », l›équipe 
de Cheok envisage de créer une 
application gratuite permettant 
aux éleveurs de mieux identifier 

les émotions de leurs poulets. Un 

outil bien utile, car ces bêtes ne 

sont pas aussi stupides qu›elles 

en ont l›air, et seraient même « 
des animaux très sociaux », selon 

les chercheurs.

À la sortie de Starfield, certains 
rêves de joueurs ont été brisés. 
Notamment celui de pouvoir vo-
ler librement à travers l›espace, 
de planète en planète. À la place, 
un simple système de voyage 
rapide. Mais c›était sans compter 
sur le talent d›un modddeur !
Le petit bébé de Bethesda se porte 
toujours très bien, puisque le jeu 
vient de passer le cap des 10 mil-
lions de joueurs il y a quelques 
jours. Le jeu plaît, malgré ses dé-
fauts et les nombreux reproches 
qu›il peut recevoir. L›un de ceux 
qui revient le plus souvent est son 
exploration spatiale étriquée. Non 
pas que l›univers soit trop petit, 
au contraire, mais les voyages 
spatiaux se résument simplement 
à cliquer sur une carte stellaire. 
Pas vraiment immersif. Comme 
il est de coutume pour les jeux 

Bethesda, un moddeur est venu 
à la rescousse des joueurs pour 
améliorer cela!
Slower Than Light, le mod qui 

change tout
Si une streameuse avait bien ten-
té l›expérience du voyage entre 
planètes dans Starfield, il lui avait 
fallu sept heures pour réussir un 
seul trajet. Toutefois, tous les 
joueurs n›ont pas cette patience, 
digne d›un pilote virtuel de Flight 
Simulator 2020. C›est donc un 
certain @SynthPotato sur X qui 
a repéré le mod « Slower Than 
Light  » (sympathique référence à 
un superbe jeu d›ailleurs), conçu 
par le moddeur 105gun.
Disponible sur le Nexus Mods 
(lien en bas de page), ce mod 
permet au joueur de faire filer 
son vaisseau à des vitesses ini-
maginables. Jusqu’à cent fois la 

vitesse de la lumière. Comme 
vous pouvez le voir dans la vidéo 
en bas de l’article, Slower Than 
Light est parfaitement fonction-
nel, même si le vaisseau à l’écran 
tend à se comporter de manière 
très étrange lors des accéléra-
tions. En tout cas, le résultat est 
là et c’est ce qui compte : plus de 
temps de chargement intempestif 
entre les planètes.

Starfield et les mods
De nombreux mods sont déjà 
disponibles pour le jeu : vais-
seaux, améliorations d›interface 
et autres mods quality of life. En 
revanche, il faudra attendre 2024 
pour que le Starfield Creation Kit 
soit disponible. Cela permettra 
aux moddeurs d›avoir accès aux 
mêmes outils de développement 
que le studio, et ainsi de leur 
faciliter la création de contenus 

et de mods plus avancés. C›est 
exactement de la sorte qu›a fonc-
tionné le modding de Skyrim et 
des jeux Fallout pendant toutes 
ces années.
En attendant la prise en charge 
officielle des mods par Bethes-
da, Slower Than Light pourra 

contenter les joueurs les plus 

pressés. Heureusement que le 

studio peut compter sur une com-

munauté dévouée pour améliorer 

ses différents jeux, (trop) sou-

vent présente pour combler leurs 

lacunes.

Si à vos yeux le clavier virtuel 
de votre smartphone n’est ni 
plus ni moins qu’un simple cla-
vier, pour Microsoft il semble 
devenir un véritable terrain de 
jeu pour l’intelligence artifi-
cielle.
En avril dernier, Microsoft com-
mençait à incorporer des fonc-
tionnalités de BingAI au sein de 
son clavier virtuel : SwiftKey. 
À cette occasion, la firme dé-
ployait alors diverses fonction-
nalités permettant, notamment, 

d’effectuer une recherche rapide 
sur le Web ou encore de formu-
ler des requêtes bien précises 
directement depuis le clavier. 
Mais pour la firme de Redmo-
nd, ce n’était visiblement pas 
assez. La dernière version bêta 
de SwiftKey Keyboard présente 
en effet de nouvelles fonctions, 
qui ne devraient pas manquer 
d’intéresser les plus férus d’in-
telligence artificielle…
Après Bing Chat, le clavier 
virtuel de Microsoft intègre un 

générateur d’images
Si vous faites partie de celles 
et ceux qui ont défini SwiftKey 
comme étant le clavier par 
défaut sur leur smartphone, et 
qui apprécient par ailleurs les 
fonctionnalités d’IA déjà implé-
mentées, vous allez prochaine-
ment pouvoir aller beaucoup 
plus loin. Artem Russakovskii, 
le fondateur du site Android 
Police, a récemment fait la 
découverte d’une mise à jour 
de SwiftKey depuis le Google 

Play Store. Celle-ci fait alors 
mention de nombreux change-
ments à venir, à commencer par 
l’intégration imminente de Bing 
Image Creator. Pour rappel, il 
s’agit d’un générateur d’images 
optimisé par l’intelligence artifi-
cielle DALL-E.
Pour l’utiliser, rien de plus 
simple : depuis la barre de re-
cherche, il vous suffira d’indi-
quer la requête de votre choix 
pour trouver l’émoji, le GIF ou 
encore l’image qui exprimera 

au mieux votre humeur du mo-

ment. Cette nouvelle mise à jour 

de SwifKey, dont la date de dé-

ploiement est encore inconnue, 

permettra également de profiter 

de nouveaux thèmes pour votre 

clavier sous Material You. Ces 

derniers ne seront néanmoins ac-

cessibles qu’à partir d’un appa-

reil tournant sous Android 12 (et 

versions ultérieures).
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Anxiété, vigilance, 
plaisir intense, 
attachement durable… 

Les neurotransmetteurs sont 
à l’origine de nos sentiments 
: des plus primaires aux plus 
subtils. Qu’est-ce qu’un 
neurotransmetteur ? Quels 
sont ces différents composés 
organiques ? Quels sont leurs 
rôles respectifs ? Les réponses.

Qu’est-ce qu’un 
neurotransmetteur ?

Un neurotransmetteur est un 
composé organique qui assure 
la transmission de l’information 
d’une cellule nerveuse (ou 
neurone) à une autre. Un 
neurone génère et propage un 
signal électrique le long de son 
axone. Ensuite il transmet ce 
«potentiel d’action» à un second 
neurone et ainsi de suite. Au 
niveau de la synapse qui sépare 
les deux neurones sont libérés 
des neurotransmetteurs qui se 
lient aux récepteurs du neurone 
récepteur. «Le signal peut alors 
stimuler ou inhiber la cellule-cible 
en fonction du neurotransmetteur 
et du récepteur impliqués. 
On dit qu’ils sont excitateurs 
ou au contraire inhibiteurs», 
explique la docteure Noura 
Marashi, docteure en pharmacie. 

Quel est le rôle d’un 
neurotransmetteur ?

Les neurotransmetteurs 
permettent aux neurones 
de communiquer entre eux 
mais aussi d’envoyer des 
messages du cerveau vers le 
reste du corps. En effet, les 
muscles eux-mêmes reçoivent 
des signaux en provenance 
des neurotransmetteurs. 
Ils sont à l’origine de nos 
ressentis et de certaines de 
nos réactions corporelles.
Les neurotransmetteurs ont des 
rôles très différents. Certains 
procurent calme et tranquillité. 
D’autres, au contraire, élèvent 
le rythme cardiaque et mettent 
en état d’hypervigilance. Enfin, 
il y a ceux qui apportent du 
plaisir immédiat ou encore un 
bien-être sur le long terme.
Un manque ou au contraire un 
excès d’un de ces médiateurs 
peut expliquer le développement 
de certaines pathologies 
neurologiques ou psychiatriques.

Quels sont les principaux 
neurotransmetteurs ?

Il en existe une dizaine à 

proprement parler, les plus 
connus sont l’adrénaline, la 
noradrénaline, la sérotonine, la 
dopamine et l’acethylcholine 
qui sont plus impliqués dans 
l’excitation et la sensation de 
bien-être. De l’autre côté le 
GABA est plutôt inhibiteur. Noura 
Marashi, docteure en pharmacie
Le glutamate principal 
excitateur du cerveau
Le glutamate fait parti des 
neurotransmetteurs excitateurs 
:» c’est le plus abondant au sein 
de notre cerveau. Le glutamate 
intervient dans l’apprentissage 
et la mémorisation. Lorsqu’il 
se place au niveau de son 
récepteur appelée NMDA, 
il enclenche la libération de 
dopamine», explique l’experte .

Le GABA nous protège de 
l’anxiété

L’acide gamma-aminobutyrique 
(GABA) est le principal 
neurotransmetteur inhibiteur 
du cerveau. Il se fixe sur 
les récepteurs GABA-A 
et GABA-B. Il procure un 
sentiment de calme et de sérénité.
Les troubles anxieux sont 
symptomatiques d’un déficit 
de ce neurotransmetteur. 
La prise d’anxiolytiques 
(benzodiazépines) permet 
d’apaiser l’angoisse. Ces 
médicaments agissent 
sur le GABA, comme les 
antiépileptiques récents 
et les barbituriques.
Des substances toxiques comme 
la picrotoxine et le muscimol 
ciblent aussi le GABA.
Enfin l’alcool se lie également 
aux récepteurs du GABA 
procurant un état détendu qui peut 
entraîner une forte dépendance.

La sérotonine, une garantie 
contre la dépression

La sérotonine est synthétisée à 
partir du tryptophane, un acide 
aminé apporté par l’alimentation. 
Ce neurotransmetteur agit 
notamment dans la régulation 
de l’humeur, de l’alternance 
veille-sommeil, de l’appétit, 
de la perception de la douleur, 
de la température du corps, du 
désir sexuel et de la vigilance.
Les récepteurs de la 
sérotonine sont appelés 5-HT.
Certains médicaments 
nommés agonistes sélectifs des 
récepteurs de la sérotonine ou 
triptans, peuvent interrompre 
les crises de migraine. Quant 

aux inhibiteurs sélectifs de 
la recapture de la sérotonine 
(ISRS) ou antidépresseurs 
sérotoninergiques, ils permettent 
de traiter de nombreuses maladies 
psychiques comme la dépression 
ou les troubles anxieux.

L’acétylcholine : son déficit 
impliqué dans la maladie 

d’Alzheimer
C’est un neurotransmetteur 
très important dont les 
récepteurs (dits «nicotiniques» 
et «muscariniques») sont 
largement présents au 
sein du système nerveux.
L’acétylcholine est synthétisée à 
partir de la choline et de l’acétyl 
CoA. Ce neurotransmetteur 
est un excitateur qui déclenche 
la contraction musculaire et 
stimule l’excrétion de certaines 
hormones. Au niveau de 
notre cerveau il est impliqué 
dans l’éveil et l’attention.
Les niveaux d’acétylcholine 
seraient très diminués dans 
la maladie d’Alzheimer.
La nicotine contenue dans la 
cigarette est un agoniste de ce 
neurotransmetteur et se fixe 
sur ses récepteurs entraînant 
une forte dépendance.

La dopamine, la molécule du 
plaisir

La dopamine est un 
neurotransmetteur fabriqué à partir 
d’un acide aminé : la tyrosine. 
Elle se fixe sur des récepteurs D.
La dopamine joue un rôle 
crucial dans de nombreuses 
fonctions cérébrales, notamment 
la régulation de l’humeur, la 
motivation ou la récompense. Elle 
procure un sentiment de plaisir 
immédiat lors de la réalisation 
d’action essentielle comme le fait 
de manger ou de se reproduire.
Des niveaux de dopamine 
augmentés sont impliqués dans 
certaines maladies mentales 
comme les troubles bipolaires ou 
la schizophrénie. «À l’inverse, un 
déficit en dopamine est à l’origine 
des symptômes qui peuvent 
apparaître lors de la maladie de 
Parkinson (troubles de l’équilibre 
ou dans le langage, la parole, 
l’écriture, des tremblements au 
repos, une rigidité musculaire, 
une difficulté à marcher et 
réaliser des mouvements...) 
et des problèmes psychiques 
comme de l’anxiété ou de la 
dépression», d’après Noura 
Marashi, docteure en pharmacie. 

Il est à noter que la dopamine 
agit aussi comme une hormone 
dont la principale fonction 
est d’inhiber la libération de 
prolactine par l’hypophyse. La 
dopamine est aussi un précurseur 
de la noradrénaline elle-même 
permettant la production 
d’adrénaline en cas de stress.

La noradrénaline, un 
précurseur de l’adrénaline

Cette catécholamine agit aussi 
bien en tant que neurotransmetteur 
qu’hormone adrénergique. Elle 
joue un rôle dans l’attention, 
l’éveil, le sommeil, le rêve, 
la sensibilité aux signaux 
émotionnels (peur, plaisir, 
désir sexuel) et l’apprentissage.
Elle est aussi nécessaire en de 
cas stress ou d’activité physique. 
Comme l’adrénaline dont elle est 
le précurseur, elle a pour effet de 
préparer le corps à une éventuelle 
fuite (en réponse au stress) ou à 
un effort intense (en cas d’activité 
physique). Elle se fixe sur les 
récepteurs adrénergiques alpha 
et bêta induisant une élévation 
de la fréquence cardiaque et de la 
tension artérielle, une relaxation 
du transit intestinal, une 
dilatation des pupilles ou encore 
une élévation de la vigilance.
« Une diminution de la 
noradrénaline peut entraîner 
un manque d’attention, de 
concentration, des difficultés 
d’apprentissage ou un TDAH 
(trouble déficitaire de l’attention 
avec ou sans hyperactivité ) 
et de la dépression. Un excès 
de noradrénaline provoque 
une hausse de la pression 
artérielle, une augmentation 
du rythme cardiaque, des 
maux de tête» d’après Noura 
Marashi, docteure en pharmacie.
L’endorphine et les enképhalines, 

des alliés contre la douleur
Les endorphines et les 
enképhalines se fixent sur les 
récepteurs opiacés. Elles sont 
des neurotransmetteurs jouant le 
rôle d’une morphine endogène, 
inhibitrice de la douleur. «Les 
endorphines font parties des 
hormones qui procurent un 
véritable état de bien-être. Elles 
sont liées au bonheur, à l’euphorie 
et la sensation de plaisir. Leur 
libération augmente au cours 
d’une activité physique. On estime 
que 30 minutes de sport (par 
exemple course à pied, marche, 
musculation...) permettent d’en 
libérer de façon significative. Plus 
l’effort physique est important 
plus la sécrétion d’endorphine 
d’intensifie.», d’après la 
docteure Noura Marashi. 
L’ocytocine, un gage d’amour 

durable
L’ocytocine est un 
neurotransmetteur et une 
hormone qui agit sur les 
fonctions corporelles. Elle :
• provoque les 
contractions utérines 
lors de l’accouchement ;
• favorise le lien 
affectif entre la mère et l’enfant 
immédiatement après la naissance ;
• permet l’allaitement 
en stimulant l’écoulement 
du lait maternel…
En outre, l’ocytocine a un rôle 
primordial dans l’établissement 
des connexions de loyauté et 
de confiance. Autrement dit, 
les liens amicaux et familiaux 
forts impliquent une production 
d’ocytocine. L’ocytocine est 
aussi primordiale pour stabiliser 
une relation amoureuse. On 
dit que c’est la molécule de 
l’amour et de l’attachement.

Neurotransmetteur : 
définition, rôle, maladies liées
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On connaît les bienfaits 
de l’huile de colza 
en cuisine, mais elle 

a également de nombreuses 
qualités au jardin. Elle sera 
notamment une excellente alliée 
pour lutter contre les petites bêtes 
qui envahissent vos plantes : 
elle constitue un insecticide et 
fongicide naturel et efficace.
La loi incite de plus en plus à 
se passer d’insecticides et de 
pesticides chimiques au jardin. 
Bonne nouvelle : il existe de 
nombreuses solutions alternatives 
et respectueuses de la nature, très 
performantes. L’huile de colza 
fait partie des remèdes naturels 
qui vous permettront de lutter 
contre les infestations d’insectes 
sur vos plantes. 

Quels sont les bienfaits de 
l’huile de colza au jardin ?

L’huile de colza a un effet 
fongicide, acaricide et ovicide 
(qui tue les œufs). Le principe 
d’action est simple : l’application 
d’huile va faire suffoquer et 
asphyxier les insectes présents et 

créer une épaisse barrière contre 
les champignons. Et cela est 
100% naturel, sans effet néfaste 
sur l’environnement. La méthode 
fonctionne également avec 
d’autres huiles végétales.
La recette de l’insecticide avec de 
l’huile de colza
Il faut toujours diluer l’huile 
de colza car une application 

directe pourrait brûler la plante. 
Munissez-vous d’un pulvérisateur 
vide et bien rincé puis mélangez :
1 litre d’eau 
1 cuillère à soupe d’huile de colza
quelques gouttes de liquide 
vaisselle (pour une meilleure 
adhésion du produit) 
Vaporisez ensuite sur les plantes 
infestées. 

Dosage huile de colza et savon 
noir

Vous pouvez aussi ajouter du 
savon noir à votre insecticide 
naturel. Le savon noir est très 
efficace contre les pucerons et 
les cochenilles et viendra donc 
renforcer les principes actifs de 
votre mélange. Il faut toujours 
respecter le dosage, car si votre 
insecticide naturel est mal dosé, il 
peut être nocif. 
1 litre d’eau tiède
1 cuillère à soupe d’huile de colza
1 cuillère à soupe de savon noir 

Comment l’utiliser sur les 
plantes?

Nous vous recommandons 
d’abord de tester votre insecticide 
à base d’huile de colza sur une 
petite partie de la plante, pour 
voir comment elle réagit et 
éventuellement rééquilibrer votre 
mélange. 
Dans un deuxième temps, 
vaporisez sur toutes les parties de 
la plante : tiges, feuilles, etc. 
Ciblez uniquement les plantes 
infestées par des insectes. 

Utilisez la décoction de 
préférence tôt le matin ou le soir. 
N’appliquez jamais le liquide 
par temps très chaud ou en plein 
soleil, au risque de brûler la 
plante. 
Vérifiez la météo et assurez-
vous qu’il n’y aura pas de pluie 
ni de vents forts à venir les jours 
suivants. 
Ne vaporisez jamais sur les arbres 
fruitiers en fleurs. Pour ce type 
d’arbres, le traitement se fait de 
préférence pendant la période de 
dormance. 
Le colza : un excellent allié au 

potager
Le colza est une plante très 
répandue en France et très 
reconnaissable par sa couleur 
jaune pétant lorsqu’il fleurit au 
printemps. Mais saviez-vous 
qu’en dehors des champs, il est 
aussi très utile au potager  ? Il 
participe au bon équilibre du sol, 
c’est un excellent engrais vert 
et cette plante est très mellifère 
pendant sa période de floraison.

Arroser ses plantes, c’est bien, les 
arroser comme il faut c’est mieux 
! Et vous faites sans doute cette 
erreur commune qui pourrait 
porter préjudice à vos chers 
végétaux. Alors pour des plantes 
en bonne santé et qui durent, 
voici ce qu’il faut changer.
Vous aimez boire un grand 
verre d’eau fraîche pour vous 
réhydrater ? Vous utilisez donc de 
l’eau fraîche pour l’arrosage sauf 
que pour vos plantes, il s’agit 
plutôt d’une douche froide... Et 
elles n’aiment pas ça!
Pourquoi faut-il arrêter d’arroser 
les plantes à l’eau froide ?
Les plantes sont très sensibles aux 
changements de températures et 
surtout leurs racines. En arrosant 
avec de l’eau froide, vous créez 
un stress hydrique et thermique 
qui peut endommager le système 

racinaire. Elles auront ensuite 
plus de difficulté à absorber les 
nutriments. La bonne méthode 
est alors d’utiliser de l’eau à 
température ambiante de façon 
à ce qu’il n’y ait pas un écart 
de température important entre 
l’eau et l’air. Et c’est valable à 
l’intérieur comme à l’extérieur.
Si vos plantes ont survécu 
jusque-là malgré un arrosage 
à l›eau froide, sachez que 
les professionnels assurent 
que changer pour une eau à 
température ambiante permettra 
une meilleure pousse et une 
meilleure santé sur le long terme.
Quelle est la température d›eau 
idéale pour arroser les plantes ?
Ni froid, ni chaud ! Pour les 
plantes intérieures, mieux vaut 
opter pour de l›eau à température 
ambiante, c›est à dire entre 18 

et 23 degrés. L›idée est de se 
rapprocher de la nature où la 
pluie est généralement à une 
température proche de celle de 
l›air. Pour les plantes exotiques, 
on pourra opter pour une eau 
légèrement plus chaude. Pas 
besoin de sortir vos thermomètres 
: éviter les extrêmes sera 
largement suffisant.

Et quand il fait chaud, je peux 
arroser à l›eau froide ? 

Non plus ! Les plantes 
n›apprécieront pas un arrosage à 
l›eau très froide car encore une 
fois l›écart de température avec 
l›air ambiant sera trop important. 
En été, elles auront davantage 
besoin d›eau mais pas forcément 
d›une eau plus froide. On prendra 
également soin d›arroser tôt le 
matin ou tard le soir pour éviter 
de brûler les végétaux.

Les mouches domestiques sont 
celles que l’on retrouve le plus 
souvent dans nos maisons. La 
chaleur de nos intérieurs accentue 
les odeurs (notamment les ordures 
et la nourriture) ce qui les attirent...
comme des mouches.
En plus d’être dérangeantes et 
agaçantes, ce sont des insectes 
porteurs de nombreuses bactéries 

qui peuvent contaminer nos 
intérieurs, et surtout nos aliments. 
En été par exemple, avec la chaleur 
leur prolifération s’accélère. Une 
femelle peut pondre entre 400 et 
600 œufs au cours de sa courte 
vie ! Utiliser de l’huile essentielle 
de géranium rosat, de basilic, de 
citronnelle, de menthe poivrée, de 
lavande ou encore d’eucalyptus.

Si les mouches n’apprécient pas 
ces odeurs, les huiles joueront 
pour vous un double rôle : 
parfum d’intérieur et répulsif anti-
mouche. À vous donc de choisir 
l’odeur que vous préférez.
Pour les diffuser, plusieurs 
techniques s’offrent à vous :
Verser quelques gouttes dans 
un diffuseur à placer près d’une 

fenêtre ou vers le plan de travail 
de la cuisine.
Verser quelques gouttes dans des 
coupelles ou tasses à placer à des 
endroits stratégiques, à côté de la 
poubelle par exemple.
Mélanger quelques gouttes avec 
de l’eau et vaporiser dans toute la 
maison ou sur des torchons près 
des fenêtres.

L’huile de colza fait des miracles au jardin, voici comment

Cette erreur d’arrosage affaiblit les plantes, 
et nous la faisons presque tous

Comment se débarrasser des mouches dans sa maison 
de manière naturelle ?
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La ministre de la Culture et 
des Arts, Soraya Mououdji 
a reçu, dimanche à Alger, 

l’ambassadeur de la République 
islamique d’Iran, Mohammad 
Reza Babai, avec qui elle a 
évoqué la nécessité d’activer 
les accords de partenariat et 
de coopération culturels entre 
les deux pays, a indiqué un 
communiqué du ministère.
Les deux parties ont 
particulièrement insisté sur 
la mise en œuvre de l’accord 
culturel signé le 25 décembre 
2002 entre les deux pays, et du 
mémorandum d’entente dans le 
domaine de la cinématographie 
signé en 2017. Ils sont également 
convenus de collaborer dans le 
domaine de la préservation et de 
la numérisation des manuscrits, 
tout en assurant des opportunités 
de formation en la matière. De 

plus, ils ont proposé d’établir un 
jumelage entre les bibliothèques 
nationales des deux pays.
A ce propos, Mme Mouloudji a 
présenté une série de propositions 
à l’ambassadeur iranien dans 
le cadre de la coopération 
bilatérale pour promouvoir le 
domaine culturel et artistique. 
Il s’agit, entre autres, de 
l’organisation d’une semaine 
du cinéma iranien en Algérie et 
de séminaires scientifiques dans 
les deux pays, outre la création 
d’une Commission mixte dont 
l’objectif est d’élaborer un 
programme de travail et de 
superviser les différents projets 
de coopération et d’échange.
De son côté, l’ambassadeur 
iranien a présenté à la ministre de 
la Culture et des Arts un ensemble 
de propositions, notamment la 
création d’un pavillon algérien 

à la Bibliothèque nationale 
iranienne, le transfert et l’échange 
d’expertise dans le domaine de 
l’industrie cinématographique et 
de la production conjointe, ainsi 
que l’organisation d’une semaine 
culturelle dans les deux pays.
Dans ce contexte, M. Babai a 
confirmé la participation de son 
pays à la 13e édition du Festival 
international de la miniature et 
de l’enluminure de Tlemcen (18-
22 novembre 2023), en sus de 
la participation de célébrités du 
cinéma iranien à la 4e édition du 
Festival du film méditerranéen 
d’Annaba (AMFF) prévu du 
3 au 9 novembre 2023, et à la 
12e édition du Festival culturel 
international du cinéma d’Alger 
(FICA) du 2 au 10 décembre 
2023 à Alger.

Que ce soit dans la mode, les arts 
la décoration ou l’architecture, 
ou simplement dans les 
coutumes, les couleurs ne sont 
jamais choisies au hasard. Elles 
ne sont pas non plus anodines. 
Leur choix peut être conditionné 
par l’accessibilité d’un certain 
pigment dans l’environnement, 
l’harmonie des tonalités ou la 
symbolique qui leur est attribuée. 
Celle-ci diffère souvent selon les 
civilisations, même si certaines 
évidences forment une base 
commune. Les essais abondent 
sur les caractéristiques et les 
vertus des couleurs dans le 
monde entier. Cependant, les 
éditions Orients viennent de 
livrer une pépite : la première 
étude sur la Philosophie des 
couleurs en islam.
L’auteur de l’ouvrage est Karim 
Ifrak, docteur de l’EPHE, 
chercheur au CNRS, spécialiste 
de l’histoire des textes et de la 
vie de la pensée dans le monde 
musulman.
Familier de l’esthétique et du 
traitement des couleurs dans 
l’illustration des manuscrits, 
ainsi que de la grande place 
qu’occupe la couleur dans l’art 
du livre arabe, il offre au lecteur 
dans ce nouvel essai, sous le 
titre « Philosophie des couleurs 
en islam », une grille de lecture 
et d’interprétation inédite sur 
la perception et l’utilisation 
des nuances dans le monde 

musulman.
De même que les sagesses 
asiatiques attribuent une couleur 
à chaque chakra, l’islam identifie 
la couleur à son contenant : « 
La couleur de l’eau dépend de 
son récipient » dit une maxime. 
Si le vert est la couleur de 
l’abondance, omniprésente dans 
la nature et sur les drapeaux 
des pays musulmans, le bleu est 
mystique dans son évocation du 
ciel et des océans. Cette couleur 
centrale invite aussi le blanc, 
valeur sacrée. Le noir, que se 
sont approprié les extrémistes, 
a sa propre histoire. Quant au 
rouge, couleur du sang des 

martyrs, il représente aussi, par 
sa chaleur et son énergie, la force 
et la passion.
Dans les textes sacrés, la couleur 
prend valeur d’indicateur visuel 
et facilite l’orientation du lecteur 
au fil de sa lecture.
Inventeurs des premières formes 
de l’art géométrique et abstrait, 
les civilisations islamiques 
ont usé et abusé des couleurs 
jusqu’à l’enchantement. Livres, 
architecture, jardins, vitraux, il 
n’est pas jusqu’à la tapisserie où 
la couleur joue son rôle, à la fois 
sensuelle et signifiante.
L’auteur entraîne le lecteur d’un 
univers à l’autre, de la nature dans 

le Coran aux allées ombragées 
des jardins, du territoire des 
mystiques à celui des architectes, 
de l’enluminure à l’illustration, 
de l’onirisme à la géométrie, 
de la lumière spirituelle à l’art 
contemporain.
Riche d’une iconographie 
et d’images fascinantes qui 
entraînent le lecteur dans un 
voyage mystique autour du 
monde musulman, Philosophie 
des couleurs en islam est un livre 
de référence, écrit par un érudit 
qui sait se faire conteur.
A savourer en cette rentrée 
littéraire comme un prolongement 

studieux des grandes vacances.

Engagées dans la transmission de 

la tradition orale du monde arabe, 

et notamment les récits autour des 

figures féminines légendaires de 
ce patrimoine, Orients Editions, 

sous la direction d’Ysabel 

Baudis, s’efforcent de jeter un 

pont entre les cultures arabe et 

occidentale. Chaque ouvrage 

publié lève un coin de voile sur 

des faits de culture inattendus et 

renforce, par la connaissance, les 

liens entre les civilisations.

Algérie-Iran

 la mise en œuvre des accords de partenariat 
et de coopération culturels évoquée

Avec « Philosophie des couleurs en islam », 
Karim Ifrak décode la mystique des nuances
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Avec seulement 8,4 millions de 
dollars de recettes sur le week-end, 
le film d’épouvante «La Nonne: 
La malédiction de Sainte-Lucie» 
a conservé la tête du box-office 
nord-américain, qui se trouve 
actuellement dans le creux de la 
vague, selon les observateurs.
Le nouveau chapitre de la saga 
«Conjuring», des studios Warner, 
n’a été devancé par aucun autre 
film bien qu’il soit en salles 
depuis trois semaines, selon les 
estimations dimanche du cabinet 
spécialisé Exhibitor Relations.
«Les chiffres ne sont pas bons», 
a déclaré David A. Gross, de 
Franchise Entertainment Research, 
en décrivant un mois entier de 
faibles résultats.
Les cinq premiers films en tête 
dans les salles obscures des Etats-
Unis et du Canada ce week-end 
totalisent environ 31 millions de 

dollars -- soit autant que le film 
«Barbie» seul lors de son quatrième 
week-end d’exploitation.
L’industrie du cinéma est touchée 
par une grève historique des 
scénaristes et acteurs américains, 

ce qui paralyse l’immense majorité 
de la production de films et de 
séries télévisées aux Etats-Unis.
Négociations en cours 
Des négociations en cours ce week-
end entre scénaristes et studios 

suscitent toutefois des espoirs.
En deuxième position dans le 
box-office, avec 8,3 millions 
de dollars de recettes entre 
vendredi et dimanche, se trouve 
un nouvel arrivant, le film 
«EXPEND4BLES», quatrième 
opus de la série de films d’actions 
«Expendables».
«Mystère à Venise», le nouveau 
«Hercule Poirot» du réalisateur 
et acteur britannique Kenneth 
Branagh, arrive sur la troisième 
marche du podium, avec 6,3 
millions de dollars pour sa 
deuxième semaine en salles.
Après «Le Crime de l’Orient-
Express» et «Mort sur le Nil», 
Kenneth Branagh ressort la 
moustache du célèbre détective 
belge d’Agatha Christie pour lui 
faire quitter sa retraite et participer 
à une séance de spiritisme à 
Venise, où - suspense - quelqu’un 

est assassiné. L’actrice malaisienne 
Michelle Yeoh, et l’Américaine 
Tina Fey, sont également de la 
partie.
A la quatrième place, «The 
Equalizer 3» empoche 4,7 millions 
de dollars. Ce troisième volet de 
la série suit les aventures d’un 
ex-Marine et agent anti-drogues, 
confronté cette fois à la mafia 
italienne.
S’accrochant encore au top 5, 
«Barbie» de la réalisatrice Greta 
Gerwig a lui enregistré 3,2 millions 
de dollars pour sa dixième semaine 
d’exploitation.
Voici le reste du Top 10:
6. «Mariage à la Grecque 3» (3 
millions de dollars)
7. «Inside» (2,6 millions)
8.  «Dumb Money» (2,5 millions)
9. «Blue Beetle» (1,8 million)
10. «Oppenheimer» (1,6 million)

Quelque 80 000 fans de bandes 
dessinées, créateurs, joueurs, 
amateurs de culture pop se sont 
donnés rendez-vous au plus vaste 
centre d’exposition d’Afrique du 
Sud, le Comic Con Africa.
Le festival dont c’est la quatrième 
édition a lieu à Nasrec à 
Johannesburg. Cette année, la 
salle de jeux a été agrandie et 
un certain nombre de tournois 
de sports électroniques sont au 
menu. Cette année, les fans de BD 
auront l’occasion de rencontrer 
de près leurs acteurs, artistes et 
créateurs préférés. Plus de 100 

animations vont meubler ces jours 
d’exposition.
Un pavillon Afro Greek est dédié 
aux bandes dessinées reflétant 
la société et l’héritage africains. 
Trevor Ngwenya a présent son 
dernier projet, un super-héros 
inspiré du roi Shaka, un roi sud-
africain très vénéré pour avoir 
unifié une grande partie du pays 
sous le nom de la nation zouloue.
Parmi les autres projets, des 
super-héros locaux figurent un 
paladin noir luttant contre les 
pannes d’électricité incessantes 
qui ont frappé l’Afrique du Sud 

ces dernières années et une série 
de bandes dessinées inspirée de la 
mythologie africaine.
Vêtues de capes de super-héros et 
de costumes de science-fiction, des 
milliers de personnes ont afflué 
vendredi dans ce vaste centre 
d’exposition, pour le premier 
jour du Comic Con Africa, qui se 
déroule jusqu’à lundi. Cette année, 
le festival est salué pour avoir 
ouvert un espace aux cosplayeurs, 
des gens qui se déguisent en 
s’inspirant de personnages de jeux 
vidéo ou mangas sur le continent 
africain.

Le rappeur américain Usher, 
vedette du début des années 
2000 connu pour ses tubes 

de R&B, sera la tête d’affiche 
du spectacle de la mi-temps du 
prochain Super Bowl, grand-messe 
du football américain, ont annoncé 
dimanche les organisateurs du 
championnat et le chanteur.
Usher prend le relais de la mégastar 
barbadienne Rihanna, qui avait 
régalé le public en février dernier 
à Glendale, en Arizona, pour l’un 
des spectacles les plus suivis au 
monde.
Cette fois, le chanteur de «U got it 
bad», «My Boo», «Yeah» et «Love 
in this club» tentera d’embraser le 
stade à la mi-temps du Super Bowl 
2024 le 11 février prochain à Las 
Vegas, capitale du jeu qui compte 
depuis 2020 un club, les Raiders, 
dans le championnat de football 
américain (NFL).

«C’est l’honneur d’une vie que 
de pouvoir enfin chanter au Super 
Bowl. Je piaffe déjà d’impatience 
à l’idée de présenter au monde 
un spectacle comme il n’en a été 
jamais vu», a déclaré dans un 
communiqué le chanteur de 44 
ans, l’un des artistes américains les 
plus populaires depuis le début des 
années 2000.
Super Bowl crucial pour le secteur 
publicitaire
Depuis 2019, le spectacle de la 
mi-temps du Super Bowl, un des 
événements phares de la culture 
populaire américaine, est produit 
par Roc Nation, société fondée par 
la star du rap Jay-Z.
Outre Rihanna, Shakira, Jennifer 
Lopez, The Weeknd et un florilège 
d’artistes hip-hop réunissant Dr. 
Dre, Snoop Dogg, Eminem, Mary 
J. Blige et Kendrick Lamar, ont 
rythmé les derniers Super Bowl.

Événement annuel le plus regardé 
de la télévision américaine, le 
Super Bowl est crucial pour le 
secteur publicitaire, avec des spots 
de 30 secondes à la facture se 
chiffrant en millions de dollars.
Il y a un an, Apple Music, la 
filiale du géant informatique, a 
délogé Pepsi comme sponsor 
principal de cet événement. La 
NFL et Apple Music n’ont pas 
divulgué le montant de ce contrat 
«pluri-annuel», mais des médias 
américains ont avancé la somme 
de 50 millions de dollars.
Par le passé, les plus grandes stars 
sont montées sur scène comme 
Michael Jackson, Prince, U2 ou 
Madonna. L’événement a aussi eu 
son scandale quand, en 2004, un 
sein dénudé de Janet Jackson était 
apparu à l’écran après un geste trop 
vigoureux de son partenaire sur 
scène Justin Timberlake.

Le box-office nord-américain n’est pas à la fête

Afrique du Sud

 La 4e édition du «Comic-Con Africa» ouvre ses portes

Le rappeur Usher tête d’affiche du prochain spectacle 
du Super Bowl
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Après New York, Londres 
et Milan, la Fashion 
Week démarre lundi 

après-midi à Paris, mettant tradi-
tionnellement en lumière la jeune 
création au premier jour.
La Belge Marie Adam-Lee-
naerdt, qui fait de la mode 
conceptuelle pour une femme 
avant-gardiste, ouvrira le bal des 
défilés de la semaine du prêt-à-
porter féminin qui s’achèvera le 
3 octobre.
«Il ne s’agit pas d’ancrer les 
pièces dans une saison, il s’agit 
de créer de la surprise, de l’émo-
tion, de traverser le temps et les 
générations»: c’est ainsi que 
cette nouvelle entrante du calen-
drier officiel présente son travail 
sur son site en soulignant son 

goût de «dérision ludique».

Défilera également lundi la 
marque de Victor Weinsanto, 

ancien danseur classique formé 

par Jean Paul Gaultier avant de 

lancer sa marque en 2020 dont 

les shows aux allures de cabaret 
reflètent son amour pour la per-
formance.
La maison Pierre Cardin qui, 
sous l’impulsion de son neveu 
Rodrigo Basilicati-Cardin, est 
revenue en mars sur le calen-
drier officiel après plus de deux 
décennies d’absence, présentera 
un nouveau défilé lundi soir, en 
pleine dispute autour de la suc-
cession du couturier décédé en 
2020.
Celle-ci fait l’objet d’une en-
quête notamment pour abus de 
faiblesse et escroquerie et de 
plaintes déposées par la famille 
du créateur et son petit-neveu, 
qui lui a succédé.
La maison n’a pas engagé de sty-
liste et les collections supervisées 

par Rodrigo-Basilicati-Cardin 
sont faites par des collaborateurs 
de longue date du studio.
La Semaine parisienne accueil-
lera 67 défilés et une quarantaine 
de présentations inscrits au ca-
lendrier officiel.
Pour Olivier Rousteing, créateur 
star de Balmain, cette Fashion 
Week est marquée par le vol 
inédit de 50 pièces, par des per-
sonnes armées qui ont pris la 
fuite.
Une enquête a été ouverte, mais 
on ignore tout du sort des pièces 
volées.
Le défilé est maintenu mercredi 
à 18H00 GMT et son équipe tra-
vaille «jour et nuit» pour refaire 
la collection.

Sept ans après son décollage, la 
sonde Osiris-Rex a accompli sa 
mission: livrer à l’humanité un 
«trésor», le plus gros échantil-
lon d’astéroïde jamais collecté 
dans l’espace, et le premier par 
la Nasa.
La capsule contenant l’échantil-
lon, prélevé en 2020 sur l’asté-
roïde Bennu, a atterri dimanche 
dans le désert de l’Utah aux 
Etats-Unis, au terme d’une verti-
gineuse descente finale à travers 
l’atmosphère terrestre, entamée 
à 44.000 km/h.
La chute, observée par des cap-
teurs de l’armée, devait être frei-
née par deux parachutes succes-
sifs. La Nasa n’a pas confirmé 
si le premier avait fonctionné, 
mais le second s’est bien dé-
ployé, permettant un atterrissage 
en douceur.
«Nous avons entendu +para-
chute principal déployé+, et 
j’ai fondu en larmes», a raconté 
lors d’une conférence de presse 
Dante Lauretta, responsable 
scientifique de la mission. 
«C’est le moment où j’ai su que 
nous avions réussi à rentrer à la 
maison.»
«Pour moi, la science ne fait que 
commencer», a ajouté le cher-
cheur.
L’échantillon contient environ 
250 grammes de matière, selon 
l’estimation de l’agence spatiale 
américaine -- soit bien plus que 
les deux précédents échantillons 
d’astéroïdes rapportés par des 
missions japonaises.
L’analyse de Bennu doit per-
mettre de mieux comprendre la 
formation du système solaire, et 
comment la Terre est devenue 
habitable.
Après l’atterrissage, une équipe 
a d’abord analysé la capsule au 
sol, afin de s’assurer de son état. 

Aucune brèche n’a été consta-
tée.
Elle a ensuite été enveloppée 
et placée dans un filet, qui a été 
soulevé par un hélicoptère pour 
être emporté jusqu’à une «salle 
blanche» temporaire.
L’enjeu était d’exposer la cap-
sule le moins longtemps possible 
au sable du désert américain, 
afin d’éviter toute contamina-
tion de l’échantillon qui pourrait 
fausser les analyses ultérieures.
La zone visée au sol pour l’atter-
rissage faisait 58 km de long sur 
14 km de large, sur une base mi-
litaire d’habitude utilisée pour 
tester des missiles.
Environ quatre heures avant 
l’atterrissage, la sonde Osiris-
Rex avait relâché la capsule 
contenant l’échantillon, à plus 
de 100.000 km de la Terre. Cette 
sonde s’est ensuite mise en route 
pour rendre visite à un autre as-
téroïde.
Deux échantillons japonais 
«Le retour de cet échantillon est 
vraiment historique», avait dé-
claré cette semaine à l’AFP Amy 

Simon, scientifique à la Nasa. Il 
s’agit du «plus gros échantillon 
que nous rapportons depuis les 
roches lunaires» du programme 
Apollo, conclu en 1972.
Lundi, le précieux paquet sera 
envoyé par avion vers le centre 
spatial Johnson à Houston, au 
Texas. C’est là que la boîte sera 
ouverte, dans une autre salle 
hermétique.
La Nasa prévoit une conférence 
de presse le 11 octobre pour dé-
voiler de premiers résultats.
La majorité de l’échantillon sera 
conservée pour être étudiée par 
des générations futures. Envi-
ron 25% seront immédiatement 
utilisés pour des expériences, et 
une petite partie sera partagée 
avec le Japon et le Canada, par-
tenaires.
Le Japon avait lui-même donné 
à la Nasa quelques grains de 
l’astéroïde Ryugu, dont il avait 
rapporté 5,4 grammes en 2020, 
lors de la mission Hayabusa-2. 
En 2010, il avait rapporté une 
quantité microscopique d’un 
autre astéroïde.

Cette fois, l’échantillon de 
Bennu est bien plus gros, donc 
davantage d’analyses seront 
possibles.
Il s’agit d’»un trésor pour les 
analyses scientifiques, durant les 
années à venir, pour nos enfants 
et nos petits-enfants, et des per-
sonnes n’étant pas même encore 
nées», a souligné Lori Glaze, di-
rectrice des sciences planétaires 
à la Nasa.

Histoire de notre origine 
Les astéroïdes sont composés 
des matériaux originels du sys-
tème solaire, il y a 4,5 milliards 
d’années. Contrairement à la 
Terre, ils sont restés intacts.
Ils détiennent donc des indices 
sur la façon dont le système so-
laire s’est formé.
Les scientifiques pensent que 
Bennu (500 mètres de diamètre) 
est riche en carbone, et contient 
des molécules d’eau enfermées 
dans des minéraux.
«L’objectif principal pour moi 
(...) est d’essayer de com-
prendre si ces astéroïdes riches 

en carbone comme Bennu ont 

apporté les composés qui ont 

pu conduire à la naissance de la 

vie sur notre planète», a déclaré 

Dante Lauretta.

Durant la mission, l’astéroïde 

a déjà surpris les scientifiques : 
sa surface s’était révélée moins 

dense que prévue durant la col-

lecte de l’échantillon. Le bras 

de la sonde s’était enfoncé, un 

peu comme dans une piscine à 

boules.

Or mieux comprendre sa com-

position pourrait se révéler utile 

à l’avenir.

Il existe un faible risque (1 

chance sur 2.700) que Bennu 

frappe la Terre en 2182, une col-

lision qui serait catastrophique. 

Mais la Nasa a réussi l’année 

dernière à dévier la trajectoire 

d’un astéroïde en le percutant.

La jeune création à l›honneur au lancement de la Semaine
 de la mode à Paris

La Nasa a récupéré un «trésor», le plus gros échantillon 
d’astéroïde jamais collecté
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Chaque année, la 
célébration du Mawlid 
Ennabaoui Echarif est 

l’occasion de festivités joyeuses, 
mais elle comporte également un 
danger sous-estimé : l’utilisation 
des produits pyrotechniques. Le 
ministère de la Santé a émis une 
mise en garde, soulignant que 
ces produits représentent un 
risque réel pour la sécurité des 
individus. 
En effet, le ministère de la 
Santé, dans un communiqué, 
a mis en évidence les dangers 
liés à l’utilisation des produits 
pyrotechniques tels que les 
pétards, les feux d’artifice et les 
fusées. Ces produits peuvent 
provoquer des accidents graves 
susceptibles de mettre en danger 
la vie et l’intégrité physique 
des individus ainsi que de leur 
entourage.
Les produits pyrotechniques, 
tels que les fusées et les 
bougies, comportent un risque 
majeur d’incendies. De plus, 
les déflagrations des pétards 
engendrent une pollution 
sonore intense, impactant 
négativement le bien-être 

physique et psychique des 
voisins, en particulier les 
personnes vulnérables telles 
que les personnes âgées, les 
malades, les femmes enceintes 
et les enfants.
Le ministère souligne que 
la puissance de certaines 
déflagrations peut causer des 
dommages auditifs, entraînant 
la détérioration de l’ouïe. 
Les bruits forts et répétés 
des produits pyrotechniques 
peuvent également provoquer 

de la gêne et des souffrances. 
Il est essentiel de comprendre 
les risques potentiels que 
représente la manipulation de 
ces produits, y compris les 
blessures auto-infligées, ainsi 
que les dommages qui peuvent 
être causés à des tiers.
Les risques oculaires et les 
brulures sévères 
L’utilisation de pétards 
comporte un risque considérable 
pour les yeux. Une explosion 
accidentelle dans la main peut 

entraîner la perte de doigts, 
tandis qu’une projection dans 
l’œil peut causer la cécité. Les 
conséquences de tels accidents 
sont graves, compromettant 
l’avenir de la personne en 
l’empêchant d’exercer certains 
métiers et de mener une vie 
normale.
Les produits pyrotechniques 
sont également associés à des 
brûlures extrêmement graves, 
touchant fréquemment les 
doigts, les bras, les yeux et le 

visage. Ces brûlures peuvent 
entraîner des déformations et 
des cicatrices permanentes, 
altérant de manière significative 
l’apparence et la vie quotidienne 
des victimes.
Le ministère de la Santé met 
en garde contre le fait que les 
enfants et les adolescents sont 
les plus vulnérables face à ces 
types d’accidents. Ils peuvent 
ne pas mesurer pleinement 
les dangers qui les guettent 
lorsqu’ils manipulent des 
produits pyrotechniques. Il est 
donc impératif que les adultes, 
en particulier les aînés, fassent 
preuve de vigilance et veillent 
à la sécurité des plus jeunes lors 
de ces célébrations.
Face à ces risques potentiels, 
il est essentiel de sensibiliser 
la population aux dangers des 
produits pyrotechniques et de 
promouvoir des pratiques plus 
sûres lors de la célébration du 
Mawlid Ennabaoui. Les autorités 
sanitaires recommandent 
vivement de suivre les consignes 
de sécurité et de respecter les lois 
en vigueur régissant l’utilisation 
de ces produits.

Les réseaux sociaux ont 
une nouvelle fois créé 
le buzz, cette fois-ci 

pour un mariage inhabituel 
en Algérie, où la mariée a 
choisi de remplacer le dîner 
traditionnel par un repas de 
tacos et une boisson gazeuse. 
Cette décision a déclenché des 
débats animés sur les réseaux 
sociaux.
Des vidéos de la salle de 
réception montrant le dîner 
de mariage alternatif ont 
été largement partagées, 
accompagnées de 
commentaires tels que « Une 
mariée algérienne abandonne 
le dîner traditionnel pour 
des sandwichs tacos. » Cette 
approche non conventionnelle 
du mariage a suscité de vives 
réactions sur Facebook.
De nombreux internautes ont 
salué cette initiative, estimant 
qu’elle allégeait le fardeau 
financier des mariages, compte 
tenu des coûts élevés de la 
viande, de la volaille et des 
produits alimentaires. Certains 

ont souligné que les repas 
de mariage étaient devenus 
onéreux pour les familles 
modestes.
En effet, des jeunes femmes 
sur le point de se marier ont 
salué cette idée novatrice, 
soulignant qu’elle pouvait 
soulager de nombreuses 
familles modestes. Elles se 
sont dites prêtes à suivre cette 
tendance sans hésitation, car, 

à leurs yeux, satisfaire les 
invités est une priorité, même 
si cela signifie servir des plats 
différents, plutôt que de risquer 
des commentaires négatifs.
Le rejet de l’idée largement 
partagé
En revanche, de nombreux 
opposants à cette idée ont 
catégoriquement rejeté l’idée 
de remplacer un repas de 
mariage traditionnel par des 

tacos. Pour eux, le mariage 
est un événement majeur qui 
n’arrive qu’une fois dans la 
vie, et il est inapproprié de 
rassembler des amis et de la 
famille autour de tacos, qui, 
selon eux, ne rassasient pas.
Certains ont insisté sur 
l’importance de la célébration 
joyeuse du mariage avec des 
plats traditionnels, créant ainsi 
des souvenirs mémorables 

pour les invités. Ils ont 
particulièrement regretté 
que le couscous, un plat 
traditionnel algérien, soit en 
voie de disparition lors des 
mariages.
La tendance à la dérision
Dans un contexte similaire, 
certains ont choisi de se 
moquer de cette tendance, en 
suggérant que les tacos plaisent 
à la génération actuelle mais 
suscitent le mécontentement 
des aînés.
Il convient de rappeler que 
les tacos, ou « tacos », sont 
un plat rapide que l’on trouve 
dans de nombreux restaurants, 
mais aussi facile à préparer 
à la maison, ce que font de 
nombreuses femmes au foyer 
de différentes nationalités.
Les tacos sont originaires du 
Mexique, leur pays d’origine, 
où ils sont célébrés chaque 
année le 4 octobre et distribués 
gratuitement. Dans le reste du 
monde, cette tradition s’est 
répandue au milieu du XXe 
siècle.
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Produits pyrotechniques et mises en garde du ministère de la Santé

Le dîner de mariage d’une algérienne avec 
des Tacos fait le buzz sur les réseaux sociaux


